
Governador ministra palestra 
sobre desenvolvimento da PB 

Polícia Civil vai investigar 
falsa lista de servidores

Na 33a edição do Congresso Nacional de Sindicatos Empresa-
riais, o governador Ricardo Coutinho abordou, entre outros 
temas, o crescimento da segurança hídrica. Página 3

O procurador-geral do Estado anunciou ontem, em 
entrevista coletiva, que os responsáveis pela divulgação 
do conteúdo deverão responder judicialmente. Página 3

Parceria entre Unipê e Energisa oferece tratamento integrado de fisioterapia e fonoaudiologia a crianças entre 0 e 3 anos portadoras de microcefalia. Página 5

Projeto atende crianças com microcefalia 
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OAB entrega pedido de 
impeachment de Temer
Documento protocolado na Câmara dos Deputados aponta crime de responsabilidade e quebra de decoro. Página 14

Após perseguição, Polícia 
prende quadrilha na capital

Sem espaço no time principal, 
Rodrigão quer ser negociado

Policiais perseguiram os quatro suspeitos por cerca 
de 10km. Eles teriam assaltado trabalhadores de 
um prédio em construção, em Jaguaribe. Página 6

O ídolo da torcida do Campinense até chegou a marcar 
oito gols pelo Santos, mas não tem sido aproveitado 
desde a volta de Ricardo Oliveira. Página 24

Paraíba
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IBGE prorroga 
inscrições para o 
Censo Agropecuário

Russian State Ballet 
faz apresentação 
única em João Pessoa

Concurso público para o preen-
chimento de 24,9 mil vagas entre 
níveis médio e superior inscreve 
até as 12h de hoje. Página 18

Turnê da companhia de dança 
russa busca popularizar o balé 
clássico no Brasil. Ingressos vão 
de R$ 100 a R$ 300. Página 11

Enquanto o país assistia aos fatos 
quentes de Brasília, ocorria no Pará, 
uma chacina com dez trabalhadores 
mortos. Seguindo seu modus operandi, 
a Globo somente ouviu a voz das 
autoridades e dos policiais. A culpa, 
como sempre, recaiu sobre os posseiros, 
mas a eles não foi dada defesa, nem 
direito de resposta. Página 2

Um país desmontado

Joana Belarmino

Esportes
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CSA leva vantagem no 
retrospecto contra o Belo
O confronto entre os dois clubes é marcado por muito 
equilíbrio. Foram 11 partidas oficiais, quatro delas 
terminaram empatadas, restando três vitórias para os 
paraibanos e quatro para os alagoanos. Página 21

Geral



Do deputado estadual Jeová Campos, 
referindo-se à força que tem o projeto 
político adotado na Paraíba pelo PSB, 
no que diz respeito às próximas eleições: 
“O candidato de Ricardo é o governo 
de Ricardo. É a projeção que a Paraíba 
ganhou em todo o país. Um governo de 
inclusão, um governo democrático”.

O deputado Raniery Paulino 
voltou a defender, ontem, 
a candidatura própria do 
PMDB ao Governo do Es-
tado, em 2018. Para ele, a 
legenda “não pode ficar in-
dexada ao PSDB, ao PSB ou 
ao PSD. Defendo um projeto 
nosso”, disse o parlamentar. 
No entanto, pelas declara-
ções de outros peemedebis-
tas, ele parece ser voz solitá-
ria nessa tese.

Em discurso ontem na tribuna da AL-PB, o tucano 
Tovar Correia Lima defendeu a prisão do senador 
afastado Aécio Neves (PSDB), taxando-o de la-
drão, e aproveitou para alfinetar os deputados pe-
tistas: “Votei em Aécio Neves e vocês votaram em 
Lula. São dois ladrões. A diferença é que eu quero 
Aécio preso e vocês querem Lula presidente”.

“São doiS ladrõeS”

Voz Solitária

emendaS: bancada deixou a deSejar, diz tôrreS

em caraVana não aceitou

efraim: câmara eStá analiSando pedidoS de impeachment

Hoje, será definida a progra-
mação que a caravana de de-
putados da Paraíba, Rio Gran-
de do Norte e Ceará fará em 
defesa da retomada das obras 
do Eixo Norte da Transposição. 
O ato está sendo articulado 
em conjunto com a Comissão 
de Desenvolvimento Regional 
e Turismo do Senado, cuja pre-
sidente é Fátima Bezerra (PT). 
Há duas opções de datas: 12 e 
13 ou 19 e 20 de junho. 

O deputado Hervázio Bezer-
ra (PSB), líder do governo 
na AL-PB, vez por outra 
cobra uma proposta que fez 
ao líder da oposição, Tovar 
Correia Lima (PSDB). O so-
cialista propôs uma compa-
ração entre a quantidade de 
obras realizadas em Campi-
na Grande pelo governo do 
PSB e pelo governo tucano. 
“Até agora, ele não aceitou”, 
afirma, sorridente.

O secretário de Comunicação da Paraíba, Luís Tôrres, criticou a postura de alguns deputados da 
bancada paraibana que se negaram a apresentar emendas impositivas para a obra da adutora 
TransParaíba. Sem citar nomes, revelou que alguns deles disseram que não colocaram emendas 
porque o governador não havia telefonado para eles. “Isso é política pequena. A bancada deixou 
a desejar”, disparou. Ele lembrou que o secretário João Azevedo (Recursos Hídricos) esteve em 
Brasília mostrando a importância da obra para a segurança hídrica da Paraíba.  

projeto político

A decisão equivocada, para dizer o mí-
nimo, tomada pelo presidente Michel Te-
mer (PMDB), de decretar o uso das Forças 
Armadas, com base na Garantia da Lei e da 
Ordem, para conter os protestos contra o 
seu governo, alarmou o País. Isto, apesar 
da intervenção ter ficado circunscrita ao 
Distrito Federal, e ter sido de curta vigên-
cia. A atitude autoritária de Temer gerou 
uma avalanche de críticas, inclusive na 
área institucional, obrigando o presidente 
a voltar atrás.

A crise política brasileira recrudesceu 
a tal ponto, que muitos analistas assegu-
ram que Temer não tem mais condições 
de garantir a governabilidade. A questão 
é que o presidente luta com unhas e den-
tes para manter-se no poder, gerando uma 
força contrária equivalente, ou seja, as ma-
nifestações populares contra ele tenderão 
também a crescer, com o risco de perder o 
controle, como aconteceu em Brasília, tor-
nando-se alvos de forte repressão policial.

É um momento delicado. Mesmos os 
observadores mais atilados não conse-
guem prever o que pode acontecer, do dia 
para a noite, com o Brasil. Temer pode até 
não renunciar, como já disse em alto e bom 
som, mas poderá ser cassado pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), como também 
ser impedido de governar por decisão do 
Congresso Nacional. Em qualquer um dos 
casos, a consequência será a realização de 
eleições, por via direta ou indireta.

O problema é que a estrutura política 
brasileira ficou seriamente abalada ap s 
os escândalos do Mensalão e da Operação 
Lava Jato. Se for mantido o presidencia-
lismo de coalisão, por exemplo, com um 
pa s deflagrado,  imposs vel estabelecer 
as bases sobre as quais serão construídas 
as alianças partidárias, tanto à esquerda 
como à direita, haja vista que nenhum par-
tido, sozinho, está em condições de eleger 
um presidente da República.

O que não pode acontecer é um vácuo 
no poder. Se Temer cair, como tudo leva a 
crer, o Brasil precisa encontrar uma saí-
da democrática urgente, para solucionar 
o problema da vacância presidencial, sob 
pena de ultrapassar o sinal, que já se en-
contra em ultravermelho. Teme-se, com 
toda razão, que uma crise institucional 
aguda acabe provocando o mais terrível 
dos males, que seria a quebra total da or-
dem constitucional, pela via de uma inter-
venção militar.

O melhor para o Brasil, neste momen-
to, seria a renúncia de Temer. Neste caso, 
as lideranças políticas deveriam agir com 
o máximo de honestidade, com posicio-
namentos bastante claros, estritamente 
alinhados com os interesses progressistas 
da sociedade, para que o processo de subs-
tituição do presidente ocorra de modo a 
não trair a vontade popular por mudanças 
radicais. O contrário seria como encostar 
f sforo aceso em barril de p lvora. 
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O apoio que ainda resta ao 
presidente Michel Temer 
(PMDB) no Congresso Na-
cional está se esfacelando, e 
até o maior aliado do presi-
dente, o PSDB, está prestes 
a desembarcar do governo. 
É uma questão de tempo. 
Ontem, o deputado federal 
Pedro Cunha Lima revelou 
que a reunião da bancada 
tucana com o presidente in-
terino do partido, senador 
Tasso Jereissati, foi marcada por uma tese quase unânime: o governo está aos frangalhos, sem 
força – “Não tem sentido estar à frente do governo que não tem mais como impor as mudanças que 
o Brasil precisa”, opinou. Nesse mesmo diapasão, o Democratas começou a engrossar o discurso. O 
líder do partido na Câmara dos Deputados, Efraim Filho (foto), afirmou que os partidos aliados não 
devem “blindar” o presidente em relação aos 13 pedidos de impeachment que foram protocolados 
na casa – o mais recente deu entrada ontem, feito pela Ordem dos Advogados do Brasil (OAB). De 
acordo com o deputado paraibano, o departamento jurídico da Casa já está analisando os pedidos 
de impedimento contra Temer, mas sem açodamento: “Isso é natural, você não pode decidir nada 
de afogadilho, o momento no Brasil é delicado, as denúncias são graves, é preciso se debruçar nas 
investigações”. Se perder esses dois apoios, em definitivo – DEM e PSDB –, a derrocada do governo 
de Temer será indolor, de tão rápida. PSB e PPS já pularam do navio desgovernado. 
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O fósforo e a pólvora

As manchetes mi-
diáticas desse meio de 
semana, rasas, super-
ficiais, em alto volume, 
dão conta de vidraças 
quebradas, furtos, focos 
de incêndio, ministé-
rios evacuados às pres-
sas, servidores públicos 
amedrontados e perplexos.

ão, não vou aplaudir esses epis -
dios, tampouco quero explorar as suas 
nefastas raz es. nfiltrados teriam ten-
tado des ualificar a manifestação pa-
c fica com dezenas de milhares de tra-
balhadores, sindicalistas, movimentos 
sociais?

O discurso ambíguo da comenta-
rista Míriam Leitão, no Bom Dia Brasil 
da quinta-feira, expressou claramente o 
tom azedo com que os sindicalistas são 
tratados no jornalismo global. Segundo 
Míriam, os manifestantes foram a Brasí-
lia financiados pelo dinheiro do imposto 
sindical, e agora, disse ela, será com o 
dinheiro dos nossos impostos que os es-
tragos serão reparados. Digo que o dis-
curso é ambíguo, porque a pouco mais 
de dez dias, Míriam Leitão louvava o go-
verno Temer, agora ecoa suas mazelas e 
fraquezas. O que não muda, na sua fala, 
assim como nas inserções de Alexandre 
Garcia, William Bonner e tantos outros 
globais, é o tom de beligerância com res-
peito aos movimentos de trabalhadores, 
sobretudo àqueles ligados aos partidos 
de esquerda. 

Enquanto o país assistia aos fatos 
quentes de Brasília, ocorria no Pará, 
uma chacina com dez trabalhadores 
mortos. Seguindo seu modus operandi, 
a Globo somente ouviu a voz das auto-
ridades e dos policiais. A culpa, como 
sempre, recaiu sobre os posseiros, mas 
a eles não foi dada defesa, nem direito 
de resposta.

Em verdade vos digo, 
pouco me importa essas 
vidraças quebradas, pou-
co me interessa essa ação 
enraivecida de pequenos 
grupos encapuzados. O que 
me entristece, o que me faz 
acordar todos os dias com a 
angústia pesando no peito, 

é ver o meu país desmontado por dentro, 
quebrado, fraturado nos seus princípios, 
de ética, de moralidade, de respeito ao 
outro, de garantia dos direitos sociais e 
da cidadania.

O país vai sendo desmontado por 
dentro das suas estruturas. Não há ruí-
dos de bombas, não se escuta o estilha-
çar de vidraças, tampouco o estampido 
das automáticas. O desmonte é silencio-
so e rápido. A cada dia assistimos cair 
por terra um pedaço de floresta preser-
vada, uma política social conquistada à 
duras penas, um instrumento de nego-
ciação e de participação popular.

E enquanto essas vidraças não são 
reparadas, olhemos bem para dentro 
desse ministério vazio. Vazio de políti-
cas culturais, de diálogo, de música e de 
arte genuinamente brasileira, vazio de 
comando, num país sem comando.

a boca pra fora, a ret rica do com-
bate à corrupção. Dentro dos gabinetes, 
nos porões e garagens, as tramas, as 
negociatas, a conspirata permanente e 
subterrânea que preside o jogo político 
desde sempre.

A metralhadora midiática prosse-
gue no trabalho apressado da implosão. 
Aniquilar as esquerdas, e agora, aniqui-
lar o governo Temer o qual ela colocou 
no poder. Retomar a direção das elei-
ções indiretas, bater a prego e martelo, 
a política e os interesses do capital. Por 
que hei de lamentar vidraças quebradas, 
se tenho um país todo de cabeça baixa, 
com vergonha de si pr prio

Artigo

Um País Desmontado

Joana Belarmino 
joanabelarmino00@gmail.com

Dentro dos gabinetes, nos 
porões e garagens, as tramas, 
as negociatas, a conspirata 
permanente e subterrânea 
que preside o jogo político 

desde sempre   
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Certidões do TCE-PB atestam os valores oficiais dos salários pagos que divergem dos que foram divulgados

O procurador-geral do 
Estado, Gilberto Carneiro, 
anunciou ontem durante en-
trevista coletiva que a Polícia 
Civil será acionada para in-
vestigar sobre a origem da di-
vulgação de uma lista, que ele 
considera fraudulenta, inclui 
servidores de forma irrespon-
sável e aumenta o quantitati-
vo. Ele adiantou que os todos 
responsáveis pela divulgação 
do conteúdo na imprensa se-
rão responsabilizados e deve-
rão responder judicialmente. 
Também participaram da co-
letiva os secretários Luís Tor-
res (Comunicação Social), Li-
vânia Farias (Administração), 
Fábio Maia (chefe de gabine-
te do Governo da Paraíba) e 
Cláudia Veras (Saúde).

Na ocasião, com a pre-
sença de dezenas de jorna-
listas o procurador-geral do 
Estado negou a existência de 
codificados e ue são pres-
tadores de serviço do Estado 
que estão atuando e cumprin-
do seu papel em todas as uni-
dades hospitalares. Não mais 
na condição denominada co-
dificado , destacou.

Gilberto Carneiro reve-
lou que a lista divulgada havia 
sido repassada ao Sindifisco 
em março de 2016. Ele estra-
nhou que a entidade só tor-
nou pública mais de ano após. 
Ele considera o fato grave, 
pois o que foi divulgado não 
corresponde com a realidade 
enviada ao TCE pela Secreta-
ria da Sa de.  afirma não h  
dúvidas que houve manipula-
ção desses dados .

O Tribunal de Contas do 
Estado, inclusive, emitiu cer-
tidões que atestam os valores 
oficiais dos sal rios pagos a 
estes trabalhadores e, com 

Polícia vai investigar divulgação 
de lista falsa de servidores
Cardoso Filho 
josecardosofilho@gmail.com

base nisso, serão adotadas 
providências jurídicas contra 
os que, de maneira indevida, 
façam o uso e exploração de 
má-fé da lista.

A entrevista coletiva foi 
aberta pela secretária de Saú-
de do Estado, Cláudia Veras. 
Ela ressaltou a importância 
desses servidores, afirman-
do que todos são necessários 
e essenciais à prestação de 
serviço à população. E disse 
ainda ue essas uest es não 
foram criadas por este gover-
no, vêm de um longo prazo, e 
não podem ser interrompidas 
em um curto prazo, sob pena 
de interromper a assistência à 
sa de da população , pontuou.

A secretária fez um relato 

sobre a denúncia da presen-
ça de codificados  adiantan-
do que a Secretaria da Saúde 
Estadual possui atualmente 
8.012 prestadores de serviço 
que recebem por produtivi-
dade, diferente do número 
revelado por alguns setores 
da imprensa. Outro ponto 
contestado por ela foi o valor 
pago.

Segundo Cláudia, o valor, 
repassado pelo Governo do 
Estado ao Tribunal de Contas, 
em novembro de 2015, e pago 
a esses servidores foi o equi-
valente a R$ 15.651.378,89. 

 a menos do ue foi apre-
sentado na lista divulgada 
pela imprensa, que é de mais 
de   milh es .

Congresso de empresários

Ricardo apresenta potencialidades a empresários 
O governador Ricardo 

Coutinho ministrou ontem 
uma palestra sobre os aspec-
tos do desenvolvimento do 
Estado da Paraíba, durante 
o 33º Congresso Nacional de 
Sindicatos Empresariais do 
Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo (CNSE). O even-
to, que acontece até hoje, no 
Centro de Convenções, reúne 
mais de 1.  profissionais 
envolvidos no setor de comér-
cio. 

Em sua palestra, Ricardo 
Coutinho abordou questões 
relacionadas ao crescimen-
to da segurança hídrica no 
Estado, a melhoria da malha 
vi ria, o aumento do flu o 
de turistas, desenvolvimento 
econômico da Paraíba e ou-
tros temas. 

 uma satisfação poder 
participar desse Congresso 
sendo palestrante em um 
ambiente onde o diálogo e o 
debate serão constantes. Que-
remos mostrar um pouco das 
oportunidades que a Paraíba 
oferece. Mudamos para me-
lhor nos últimos anos, nossa 
infraestrutura, as estradas, a 
log stica, enfim, estamos le-
vando o Estado a um momen-

to com mais desenvolvimento. 
Em 2010, o nosso Produto In-
terno Bruto (PIB) era R$ 33,5 
bilhões, enquanto que em 
2014 já era R$ 52,9 bilhões. 
Hoje a Paraíba é o segundo 
maior produtor e exportador 
brasileiro de calçados, produ-
zindo 200 milhões de pares 
por ano. Somos o segundo 
maior empregador do Nor-
deste no setor têxtil e um dos 
maiores produtores de cimen-

to do país, ou seja, estamos 
evoluindo muito , observou.

O governador também 
destacou o aumento do tu-
rismo na Paraíba nos últimos 
anos, citando o Centro de Con-
venções como um dos grandes 
responsáveis por este cres-
cimento no setor. m 1 , 
a Para ba registrou um flu o 
turístico de 1,7 milhão de 
pessoas. Nossa rede hoteleira 
oferece cerca de 25.200 leitos 

e a partir de julho teremos um 
voo regular internacional para 
a Argentina, aumentando ain-
da mais o número de turistas 

ue visitam o stado .
Ricardo ainda ressaltou 

que o Estado possui a terceira 
melhor malha viária do país, 
o que se tornou realidade por 
meio da implantação do Pro-
grama Caminhos da Paraíba 
que representa um investi-
mento na ordem de R$ 1,3 bi-

lhão. os ltimos anos, o rit-
mo de construção de estradas 
na Para ba foi acelerado, fize-
mos em média 1km de asfalto 
por dia e conseguimos tirar 
todas as cidades paraibanas 
do isolamento asfáltico. Agora 
o comércio pode se expandir 
por todos os lugares, escoan-
do a produção com facilidade 
e levando desenvolvimento 
para as regi es , disse.

Outro item que o gover-
nador considera fundamental 
para o crescimento econômi-
co e social da Paraíba, é a se-
gurança hídrica. Ele comentou 
que o Estado faz muitos inves-
timentos na área, porque água 
é essencial para a qualidade de 
vida do povo. mplantamos 
mais de 1.300km de adutoras, 
estamos construindo o canal 
Acauã-Araçagi com cerca de 
R$ 1 bilhão de investimento e 
vamos fazer a adutora Trans-
Paraíba que levará as águas 
do Rio São Francisco de Bo-
queirão para todo o Curima-
taú. Estamos evoluindo muito 
neste ponto, água e estradas 
são fundamentais para o de-
senvolvimento de um stado , 
pontuou.

De acordo com o presi-

dente da Federação do Co-
mércio de Bens e de Serviços 
da Paraíba (Fecomércio), Mar-
coni Medeiros, o Congresso 
é um dos mais grandiosos do 
país e conta com a presença de 
aproximadamente de 1.200 
pessoas. 

O presidente da Confede-
ração Nacional de Comércio, 
Antônio Oliveira Santos, ex-
plicou que o Congresso trou-
xe para o convívio dos parti-
cipantes debates, palestras e 
painéis sobre o Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo com 
a intenção de unir, ainda mais, 
este setor e promover a troca 
de e peri ncias. stamos em 
um período complicado de 
crise nacional e juntos pode-
mos buscar alternativas para 

ue o com rcio possa evoluir , 
explicou.

Ao término da palestra, 
Ricardo Coutinho recebeu um 
troféu em agradecimento a 
contribuição dada pelo Gover-
no do Estado para a realização 
do congresso. A Para ba est  
de portas abertas para aque-
les que queiram conhecer 
melhor as nossas belezas e as 
oportunidades de neg cios , 
concluiu.

Governador destacou segurança hídrica e a melhoria da malha viária na Paraíba como fatores importantes
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“Codificados” foram abolidos em 2011 pela atual gestão
O secretário de Plane-

jamento, Waldson Sousa, 
garantiu que a denominação 
“codificados” foi abolida no 
Estado desde 2011. E foi 
mais além ao afirmar que no 
Estado existem prestadores 
de serviço, que estão atuan-
do e estão cumprindo seu 
papel em todas as unidades 
hospitalares. Não mais na 
condição denominada codifi-
cado. “Quem massificou esse 
termo que responda por ele”, 
disse Waldson. 

Waldson revelou que 
esses prestadores possuem 
conta bancária, declaração 
de Imposto de Renda e de-
claração de renda emitida 
pela Secretaria de Saúde. “A 
metodologia de pagamento 
dos servidores tem total trans-
parência, inclusive no Tribunal 

de Contas”, disse o secretário.
O deputado estadual Tião 

Gomes (PSL) esteve presente à 
coletiva na Secretaria da Saúde 
e disse ser favorável a abertura 
de uma Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) na Assem-
bleia Legislativa para investigar 
a situação dos codificados. O 
objetivo, segundo ele, é mos-
trar o que foi feito nos governos 
anteriores e a transparência do 
atual governo. 

O parlamentar foi enfá-
tico ao afirmar que o atual 
Governo da Paraíba recebeu 
o Estado com aproximada-
mente 11 mil pessoas nessa 
situação. A primeira provi-
dência foi reduzir esse nú-
mero e, aquelas pessoas que 
permaneceram passaram a 
receber como participante de 
um trabalho na saúde.

Gilberto Carneiro lembrou que sindicato que divulgou lista está com ela há mais de um ano e só revelou agora

Foto: Ortilo Antônio

De acordo com os números apresentados pelo governo na coletiva, em novembro de 2015, havia 
8.587 servidores recebendo por produtividade; em dezembro de 2016, esse número caiu para 
8.498 e, atualmente, são 8.012 servidores nessa condição, e que aferem o trabalho nas unidades 
hospitalares. Na oportunidade, a secretária Cláudia Veras disse que o governo está adotando 
medidas para regularizar a situação sem comprometer a atenção básica à saúde.
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Apresentação foi feita pela Delegacia da Infância e Juventude a gestores da 3a Região de Ensino de Campina Grande
A Delegacia da Infância e 

Juventude (DIJ), que faz parte 
da área da 10ª Delegacia Sec-
cional de Campina Grande, no 
Agreste paraibano, apresentou 
para os gestores da 3ª Região 
de Ensino, ontem, o projeto 
‘Eca também é cidadania, ci-
dadania também é educação’. 
O programa coordenado pe-
las delegadas da DIJ, Herta de 
França e Nercilia Dantas, tem 
como principal objetivo apro-
ximar a Polícia Civil dos alunos 
da Rede Pública de Ensino e 
desta forma criar um elo de 
confiança capaz de combater 
a violência dentro das escolas. 

As principais ocorrências 
registradas no interior das es-
colas são brigas e furtos. Os 
casos envolvem geralmente 
adolescentes e muitas vezes 
os atos de violência são por 
motivos banais e até por ri-
validades entre times, como 
foi um caso atendido em abril 
deste ano no Colégio Estadual 
da Prata, onde um grupo de 
adolescentes iniciou uma dis-
cussão e ameaçou outro que 
estava comemorando a vitória 
de um time. Existem também 
os furtos de celulares e dinhei-
ro que geram brigas e amea-

ças, além dos desentendimen-
tos com os educadores.

Sempre que acionada, 
a Delegacia da Infância e Ju-
ventude vai até o local para 
ouvir os envolvidos e se for 
comprovada a prática do ato 
infracional e dependendo da 
gravidade os jovens são enca-
minhados para a Delegacia e 
passam a ser acompanhados 
pela Justiça. Por serem ado-
lescentes, os pais também 
respondem ao processo. Ago-
ra, a Polícia Civil, por meio da 
DJI, quer chegar aos estudan-
tes antes que a violência seja 
praticada, levando orientação 
e tirando dúvidas sobre os di-
reitos e os deveres deles. Para 
isto vai contar com o apoio dos 
diretores das escolas que vão 
abrir as portas para o projeto.

Entre os trabalhos que 
serão desenvolvidos nas 
unidades de educação está 
a educação por meio do Es-
tatuto da Criança e Adoles-
cente (ECA) estabelecendo 
um calendário de palestras 
para os alunos, que serão 
ministradas pela equipe 
com o foco na parte infra-
cional, esclarecendo que o 
ECA realiza a repressão aos 

atos e quais as consequên-
cias para estes jovens em 
conflito com a lei. O projeto 
também visa estreitar a co-
municação entre gestores, 
professores, funcionários e 
estudantes para otimizar o 
combate à violência no inte-
rior das escolas.

No programa desenvolvi-
do pela DIJ, a família também 
tem um papel importante na 
formação destes adolescentes, 
contribuindo com a convivên-
cia familiar, aproximando os 
pais das atividades escolares 
e mostrando para eles a ne-
cessidade de acompanhar o 
rendimento dos filhos nas sa-
las de aulas para evitar a eva-
são escolar. A primeira ação 
do projeto será realizada na 
terça feira (30). “Neste dia 
vamos receber na delegacia 
os primeiros alunos da rede 
pública, vamos mostrar um 
pouco do nosso trabalho e ex-
plicar o Estatuto da Criança e 
Adolescente para eles. Depois 
deste encontro até o mês de 
dezembro, nossa equipe vai 
realizar uma vez por sema-
na palestras nos colégios da 
Rede Pública”, explicou a de-
legada Herta de França.

Polícia Civil lança projeto de 
combate à violência em escolas
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O projeto “Eca também é cidadania, cidadania também é educação” aproxima a Polícia Civil dos alunos da Rede Pública de Ensino

Os candidatos que 
atendem aos critérios, mas 
tiveram a isenção da taxa 
do Exame Nacional do En-
sino Médio (Enem) negada 
na hora da inscrição, terão 
até o dia 25 de junho para 
enviar os documentos com-
probatórios para o Instituto 
Nacional de Estudos e Pes-
quisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep) e, assim, se-
rem dispensados do paga-
mento de R$ 82.

O Inep divulgou ontem 
comunicado orientando os 
participantes. Os candidatos 
devem enviar os pedidos de 
isenção com os respectivos 
comprovantes da situação 
socioeconômica e de esco-
laridade. Mais informações 
podem ser obtidas no 0800 
61 61 61. O Inep irá analisar 
a situação de cada estudante.

As inscrições do Enem 
2017 terminaram no último 
dia 19. Neste ano, as isen-
ções eram concedidas ou 
não, automaticamente, pelo 
sistema. Vários candidatos 
reclamaram, nas redes so-
ciais, que preenchiam os re-
quisitos, mas mesmo assim 
tiveram o pedido negado. 
Ao final, o sistema gerava 
a Guia de Recolhimento da 
União (GRU) para o paga-
mento da taxa. O prazo  ter-

minou anteontem.
Pelas regras do Exame, 

estão isentos os estudan-
tes que estão cursando em 
escola pública o último pe-
ríodo do Ensino Médio; os 
participantes membros de 
família que recebem até três 
salários mínimos (R$ 2.811) 
no total ou até meio salário 
mínimo (R$ 468,50) por 
pessoa e que, além disso, es-
tejam inscritos no CadÚni-
co; e, os membros de família 
com renda por pessoa igual 
ou menor a um salário mí-
nimo e meio (R$ 1.405,50) e 
que cursaram todo o Ensino 
Médio em escola pública ou 
como bolsista integral em 
escola privada.

O preço da inscrição no 
Enem aumentou este ano. 
No ano passado, a taxa foi 
de R$ 68, tendo sido uma 
das questões mais critica-
das pelos estudantes nas 
redes sociais, desde a divul-
gação do edital. O Inep diz 
que o reajuste é necessário. 
Atualmente, os pagamentos 
cobrem cerca de 30% do 
custo do exame, o restante 
é pago pela autarquia. No 
ano passado, por exemplo, 
o custo, de R$ 91,49 por par-
ticipante, foi R$ 23,49 acima 
do valor pago. A autarquia 
diz que, mesmo com a alta, a 
inscrição no Enem está abai-
xo da média dos vestibulares 
do país, que é R$ 140.

Enem informa prazo 
para pedir isenção
Mariana Tokarnia
Da Agência Brasil

A Secretaria de Es-
tado da Saúde (SES), jun-
tamente com o Conselho 
Estadual de Saúde, reali-
zou o primeiro dia da Eta-
pa Regional da I Macro, 
da Conferência Estadual 
de Saúde da Mulher. O 
evento continua hoje, no 
Centro de Formação de 
Educadores, em João Pes-
soa. Em Campina Grande, 
foi realizada a etapa da II 
Macro, nos últimos dias 
23 e 24; nos dias 5 e 6 de 
junho, será a IV Macro, em 
Cajazeiras; e nos dias 8 e 9 
de junho, a III Macro, em 
Patos. O objetivo é discutir 
as políticas públicas volta-
das para a saúde da mu-
lher e debater propostas.

Saúde da 
mulher é 
debatida 
na capital

Morte por golpe 
de faca no coração

Mulher no assalto à 
farmácia em Cabedelo

A Delegacia de Crimes Con-
tra Pessoa (Homicídios) de 
Campina Grande cumpriu, 
na tarde de ontem, um 
mandado de prisão expe-
dido pelo 2º Tribunal do 
Júri de Campina contra 
Carlos Rodrigo Araujo dos 
Santos, 40. Ele é investiga-
do pela prática do crime de 
homicídio. Carlos Rodrigo 
foi preso quando prestava 
depoimento na Delegacia 
de Repressão a Entorpe-
centes (DRE).

A Polícia Militar prendeu, na 
tarde de ontem, uma mulher 
suspeita de participar do assalto 
a uma farmácia, na quarta-
feira (24), no bairro de Jardim 
Brasília, em Cabedelo. Priscila 
Lima dos Santos, 23, foi locali-
zada em casa, na mesma cida-
de, após a PM analisar imagens 
do circuito de segurança da far-
mácia. De acordo com o tenente 
Geovane Alves, da 6ª Compa-
nhia Independente, a suspeita 
cometeu o crime acompanhada 
do irmão que está foragido.

Curtas

Multa tributária só 
na 2a fiscalização

A Comissão de Desenvolvimen-
to Econômico da Câmara dos 
Deputados aprovou Projeto 
de Lei Complementar 329/16, 
do deputado Laercio Oliveira 
(SD-SE), que estabelece multa 
tributária a partir da segunda 
fiscalização a micro e pequena 
empresas. Atualmente, o Esta-
tuto Nacional da Microempresa 
e da Empresa de Pequeno Por-
te (Lei Complementar 123/06) 
estabelece o critério da dupla 
visita para fiscalizações.

O ministro do Su-
premo Tribunal Federal 
(STF) Gilmar Mendes ne-
gou pedido de habeas cor-
pus impetrado pela defe-
sa de Caio Silva de Souza 
e Fabio Raposo Barbosa, 
acusados da morte do 
cinegrafista Santiago An-
drade, em 2014. Foi con-
firmado prosseguimento 
das medidas necessárias 
para submeter os réus ao 
tribunal do júri. Em 26 de 
abril, o STJ havia acolhido 
pleito do MPRJ e autori-
zado o prosseguimento 
do tribunal do júri.

Acusados 
de matar 
cinegrafista 
vão a júri
Flávia Villela
Da Agência Brasil

Equipes do 25º Bata-
lhão da Polícia Militar do 
Rio de Janeiro prenderam 
ontem, em Cabo Frio, Re-
gião dos Lagos, um dos 
suspeitos de participar 
do assassinato do turista 
italiano Roberto Bardella, 
em dezembro de 2016, no 
Morro dos Prazeres, em 
Santa Tereza. Bardella, de 
52 anos, entrou por enga-
no de moto na favela e foi 
morto a tiros.

Com o suspeito, fo-
ram encontradas seis 
trouxinhas de maconha. 
Segundo a polícia, há 
dois mandados de prisão 
contra o acusado, um por 
roubo e outro por homicí-
dio. A ocorrência foi enca-

minhada à 126ª Delegacia 
de Polícia.

Sobrevivente

O turista estava acom-
panhado de um amigo, tam-
bém italiano, que estava em 
outra motocicleta e sobrevi-
veu. Ao todo, sete pessoas 
foram identificadas pela Po-
lícia Civil como suspeitos de 
participação no crime, entre 
as quais um adolescente de 
18 anos. A identificação se 
deu por meio de um álbum 
de fotos de criminosos que 
agem na área, mostrado ao 
colega de Bardella, que os 
reconheceu. 

Em dezembro, a Jus-
tiça decretou prisão tem-
porária de seis suspeitos 
maiores de idade acusa-
dos de participar do as-
sassinato.

Preso um suspeito por 
morte de turista no Rio 

A Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) 
da Telefonia Móvel da As-
sembleia Legislativa da 
Paraíba (ALPB) recebeu, 
ontem, um relatório com 
a prestação de contas dos 
investimentos realizados 
pela Operadora Claro na 
Paraíba, resultante do Ter-
mo de Compromisso fir-
mado com a CPI em 2015. 
A sessão pública contou 
com a participação dos 
deputados João Gonçal-
ves, Camila Toscano e João 
Bosco Carneiro Júnior.

Durante a reunião, o 
presidente da comissão, 
deputado João Gonçalves, 
avaliou o trabalho da CPI. 
“Desde a instalação da 
comissão nós cobramos 
investimentos às opera-
doras de telefonia mó-

vel. Hoje, todas as quatro 
operadoras que atuam no 
Estado estão realizando e 
aplicando investimentos 
em suas estruturas, que 
totalizam mais de R$ 235 
milhões”, ressaltou.

Resultados

A vice-presidente da 
CPI, deputada Camila Tos-
cano, se mostrou satisfeita 
com os resultados alcança-
dos durante as reuniões. “A 
CPI está trazendo melho-
rias para a nossa Paraíba, 
a Claro nos apresentou in-
vestimentos, há aumento 
do número de municípios 
contemplados, e isto mos-
tra de fato que a Claro en-
tendeu o propósito dessa 
CPI. A nossa Paraíba mere-
ce esse respeito, o respeito 
ao povo da Paraíba”, disse.

Claro presta contas 
à CPI da Telefonia

Flávia Villela
Da Agência Brasil



Gestão Participativa
O Governo da Paraíba, por meio da Secretaria de Estado da 
Educação (SEE), finalizou  quarta-feira e ontem o projeto 
Caminhos da Gestão Participativa. Página 7
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Ação se encerraria hoje, mas agora segue até o dia 9 de junho; na Paraíba, 67,12% do público-alvo já foi imunizado

A 19ª Campanha Na-
cional de Vacinação Contra 
Gripe, que encerraria hoje, 
foi prorrogada até o dia 9 
de junho pelo Ministério da 
Saúde. A Paraíba vacinou 
67,12% do público-alvo 
até ontem, segundo dados 
da Secretaria de Saúde do 
Estado. Ao todo, 924.549 
pessoas precisam ser va-
cinadas por serem consi-
deradas mais vulneráveis 
para complicações da gri-
pe. Segundo a Secretaria de 
Saúde, a meta neste ano é 
vacinar 90% deste público, 
cerca de 832.094 pessoas, 
até o fim da campanha. Em 
João Pessoa, o percentual 
de pessoas vacinadas é de 
44,42% dos grupos prio-
ritário. Em todo o país, a 
campanha vacinou 65,51% 
do público-alvo.  

A vacinação é reco-
mendada para crianças de 
seis meses a menores de 
cinco anos; pessoas com 60 
anos ou mais; trabalhado-
res de saúde; povos indíge-
nas; gestantes, puérperas 
(até 45 dias após o parto); 
população privada de li-
berdade; funcionários do 
sistema prisional, pessoas 
portadoras de doenças crô-
nicas não transmissíveis 
ou com outras condições 
clínicas especiais, além dos 
professores que foram in-
cluídos no grupo neste ano. 

A escolha dos grupos 
prioritários segue reco-
mendação da Organização 
Mundial da Saúde (OMS).  
De acordo com a SES, essa 
definição também é res-
paldada por estudos epi-
demiológicos e pela obser-
vação do comportamento 
das infecções respiratórias, 
que têm como principal 
agente os vírus da gripe. 

Segundo a SES o Es-
tado encaminhou aos 223 
municípios o total de 1 mi-
lhão e 177 mil doses, quan-
tidade para atender a todo 
o público-alvo inserido na 
campanha. 

As vacinas estão dis-
poníveis em todos os pos-
tos de saúde da Paraíba. Os 
portadores de doenças crô-
nicas não transmissíveis, 
que inclui pessoas com 
deficiências específicas de-
vem apresentar prescrição 
médica no ato da vacina-
ção. Pacientes cadastrados 
em programas de controle 
das doenças crônicas do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS) deverão se dirigir 
aos postos em que estão 
registrados para receber a 
vacina, sem a necessidade 
de prescrição médica. 

Situação Epidemiológica 

Na Paraíba, de 1º de 
janeiro a maio de 2017 (1ª 
até 19ª Semana Epidemio-
lógica de início dos sinto-
mas), foram notificados 
87 casos para Síndrome 
Respiratória Aguda Grave 
(SRAG). Destes, cinco fo-
ram confirmados o agente 
etiológico influenza A sub-
tipo H3sazonal e três casos 
para influenza B. Foram 
descartados para influenza 
e seus subtipos 43 casos e 
os demais seguem em in-
vestigação. 

No que se refere ao 
cenário dos óbitos, foram 
registrados 30 óbitos de 
SRAG com suspeitas de 
algum vírus de influenza, 
sendo oito casos confirma-
dos para influenza subtipo 
H3 sazonal nos municípios 
de João Pessoa (quatro ca-
sos) e Sousa (um caso).  Fo-
ram descartados 21 casos 
para o agente etiológico da 
influenza e um óbito segue 
em investigação.

Saúde prorroga a campanha 
de vacinação contra a gripe

Segurança
A vacina disponibilizada pelo Ministério 

da Saúde em 2015 protege contra os três 
subtipos do vírus da gripe determinados pela 
OMS para este ano (A/H1N1; A/H3N2 e in-
fluenza B). A vacina contra influenza é segura 
e também é considerada uma das medidas 
mais eficazes na prevenção de complicações 
e casos graves de gripe. Estudos demonstram 
que a vacinação pode reduzir entre 32% e 
45% o número de hospitalizações por pneu-
monias e de 39% a 75% a mortalidade por 
complicações da influenza.

Prevenção 
As recomendações da Secretaria de Saúde 

do Estado é a de que, além da vacinação, a po-
pulação esteja ciente das medidas de prevenção 
contra a gripe, uma vez que a transmissão dos 
vírus influenza acontece por meio do contato com 
secreções das vias respiratórias, eliminadas pela 
pessoa contaminada ao falar, tossir ou espirrar. 
Também ocorre por meio das mãos e objetos 
contaminados, quando entram em contato com 
mucosas (boca, olhos, nariz). 

À população em geral, o Ministério da Saú-
de orienta a adoção de cuidados simples como 
medidas de prevenção para evitar a doença: la-
var as mãos várias vezes ao dia; cobrir o nariz e 
a boca ao tossir e espirrar; evitar tocar o rosto; 
não compartilhar objetos de uso pessoal; além 
de evitar locais com aglomeração de pessoas.

Parceria Unipê e Energisa

Projeto vai atender crianças com 
microcefalia decorrente de zika

O Centro Universitário 
de João Pessoa (Unipê), em 
parceria com o Grupo Ener-
gisa, deu início às atividades 
do Programa de Atenção In-
tegrada para Crianças com 
Microcefalia por Zika Vírus. 
O projeto, que foi inaugura-
do oficialmente na tarde de 
quarta-feira, 24 de maio, é 
voltado a crianças de 0 a 3 
anos com microcefalia por 
zika vírus e tem como obje-
tivo oferecer, inicialmente, 
atendimento integrado de 
fisioterapia e fonoaudiolo-
gia, além de suporte aos fa-
miliares.

Enquanto as crianças 
são atendidas, são desenvol-
vidas atividades educativas 
direcionadas aos pais e cui-
dadores, durante as quais 
são dadas orientações quan-
to ao manuseio da criança, 
proporcionando uma melho-
ra na qualidade de vida da 
criança e do cuidador. "Nos 
atendimentos, as crianças 
são estimuladas e avaliadas 
para ue se am identificados 
os encaminhamentos neces-
sários à sua saúde integral", 
explicou a coordenadora do 

curso de Fisioterapia do Uni-
pê, Elma Soares.

Segundo a coordenado-
ra do programa, professora 
Sheva Castro, um dos gran-
des diferenciais do projeto 
desenvolvido pelo Unipê em 
parceria com a Energisa é 
o atendimento integrado e 
voltado à pesquisa. “Além 
de nos propormos a fazer 
um atendimento integrado, 
dando todos os estímulos, 
esse também não é somen-
te um projeto de extensão 
e assistência, estamos de-
senvolvendo pesquisas para 
avaliar e acompanhar o de-
senvolvimento dessas crian-
ças. Estamos utilizando ins-
trumentos que são padrão 
ouro para a avaliação do 
desenvolvimento infantil”, 
comentou.

Inauguração 

Na tarde de quarta-fei-
ra, o programa foi oficial-
mente inaugurado com uma 
visita técnica realizada pela 
reitora do Unipê, Ana Flávia 
Pereira Medeiros da Fonse-
ca, e o presidente da Energi-
sa, André Luís Theobald.

A reitora destacou o 
papel da instituição nessa 
parceria. “O projeto da zika 
é interessante por várias ra-
zões. A primeira delas é por-

ue n s temos profissionais 
treinados, com mestrado e 
doutorado em zika, temos 
a competência técnica para 
cuidar dessas crianças. O 
segundo ponto foi que havia 
um interesse da Energisa, 
que causou com nosso in-
teresse. Com isso, criamos 
um projeto, que considera-
mos um projeto de parceria. 

riamos um espaço espec fi-
co para o atendimento des-
sas crianças, onde elas são 
atendidas e as famílias são 
treinadas para aplicar em 
casa o que aprendem aqui. 
E ainda estamos desenvol-
vendo um trabalho de pes-
quisa, de acompanhamento, 
para entender o porquê das 
diferenças ue a fisiotera-
pia traz nessas situações de 
microcefalia provocada pela 
zika”, destacou.

O presidente da Energi-
sa ressaltou que, face à gera-
ção de crianças que crescerá 
com sequelas, o grupo de-

cidiu que era preciso fazer 
algo para ajudar essas fa-
mílias. “Nós demos início a 
um processo de apoio, que 
começou com a diminuição 
da conta de energia dessas 
famílias, colocamos, nas 
contas de energia, um 0800 
para as pessoas doarem e 
todo o dinheiro é repassado 
para o tratamento e ajuda 
a essa crianças. Mas acha-
mos tudo isso pouco ainda 
e então procuramos o Uni-
pê, para que aqui em João 
Pessoa também tivesse um 
projeto especializado para 
esse público, assim como já 
existe em Campina Grande”, 
comentou.

“Ana Flávia entendeu 
que era possível através 
do Unipê", disse. "O aluno 
ganha, a sociedade ganha, 
o Unipê ganha, todo mun-
do ganha nesse processo. 
Eu acredito que não é uma 
pessoa só que vai vencer 
a microcefalia, somos nós, 
juntos, que vamos vencer 
uma doença tão grave como 
essa, tão nova e que a gente 
conhece tão pouco”, comple-
tou André Theobald.

Foto: Herbert Clemente

Serviço já está disponível para as famílias
Marlene de Melo é avó 

da pequena Evelly Nathally, 
de apenas um ano de ida-
de. Ela é uma das crianças 
atendidas pelo projeto que, 
para a avó, é mais um auxí-
lio na batalha de promover 
para a sua neta um futuro 
melhor. “O Unipê abriu as 
portas para mais um servi-
ço de fisioterapia para ela 
fazer. Fui uma das primei-

ras a vir e estou gostando 
muito”, declarou.

Para Maria Aparecida 
Viana, mãe da Maria Isabel, 
também de apenas um ani-
nho, o serviço dá às mães 
a esperança do desenvol-
vimento dessas crianças. 
“Eu estou achando bom o 
desenvolvimento de Isa-
bel. está sendo uma opor-
tunidade melhor porque 

uanto mais fisioterapia eu 
fizer com ela, mais desen-
volvimento ela vai ter. Sou 
muito grata e estou muito 
feliz com essa oportunida-
de dada pelo Unipê”, com-
pletou.

Serviço

O serviço conta com a 
participação de oito alunos 
voluntários e quatro profes-

sores, todos com titulação e 
experiência na área de Neu-
ropediatria. Para ter acesso 
ao serviço, basta procurar 
a Clínica-Escola de Fisio-
terapia do nip , ue fica 
no bloco G da instituição. 
O atendimento acontece 
nas segundas e quartas-fei-
ras, das 14h30 às 17h. Para 
mais informações, basta li-
gar para 2106-9271.

Projeto é voltado a crianças de 0 a 3 anos com microcefalia e tem como objetivo oferecer atendimento integrado de fsioterapia e fonoaudiologia

Iluska Cavalcante
Especial para A União
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Prisões aconteceram após perseguição que se iniciou às margens da Perimetral Sul e terminou na BR-101

Quatro suspeitos foram 
detidos pela Polícia Militar 
após perseguição de mais de 
10km, na tarde de ontem, em 
João Pessoa. A quadrilha es-
tava realizando assaltos aos 
trabalhadores de um prédio 
em construção, ue fica no 
bairro de Jaguaribe, seguin-
do para um salão de beleza, 
no bairro do Valentina, uti-
lizando um Volkswagen Fox 
Preto durante os assaltos, de 
acordo com a assessoria da 
Polícia Militar. Os suspeitos 
têm 37, 30, 28 e 17 anos.  A 
polícia prendeu os três maio-
res e apreendeu o adolescen-
te na entrada do bairro do 
Costa e Silva.

Os quatro, que são mo-
radores de uma comunidade 
localizada no Bairro das Indús-
trias, foram interceptados após 
uma perseguição que se ini-
ciou às margens da Perimetral 

Sul e terminou na BR-101, pró-
ximo à comunidade da Gauchi-
nha. Durante a perseguição, os 
suspeitos realizaram disparos 
contra a viatura da polícia, com 
o intuito de tentar uma fuga, 
mas não obtiveram sucesso e 
foram rendidos. Os quatro es-
tavam voltando para casa após 
os roubos antes da persegui-
ção. Com eles, dentro do veí-
culo, os policiais encontraram 
uma arma de fabricação casei-
ra e aproximadamente dez ce-
lulares roubados. 

Segundo a assessoria 
da PM, os presos são Daniel 
Viana da Silva, de 28 anos, 
que tem passagens pela 
polícia por roubo e adulte-
ração de veículos; Josinal 
Araújo Félix, de 37, e um 
homem de 30 anos que é 
conhecido por passar iden-
tidade falsa, por isso não 
teve o nome identificado. 
Os quatro foram levados 
para a Central de Polícia Ci-
vil, no Geisel.

Rachel Almeida 
Especial para A União

PM prende quadrilha suspeita 
de assaltos em João Pessoa

Foto: Ortilo Antônio

As Polícias Civil e Militar 
da região de Solânea realiza-
ram, na manhã de ontem, 
a Operação Xique-Xique, 
na qual foram cumpridos 
seis mandados de busca e 
apreensão e ainda um man-
dado de prisão preventiva. 
As ações ocorreram na zona 
rural do município. 

A ‘Operação Xique-Xi-
que’ contou com o efetivo 
de 30 policiais e teve como 
objetivo atender denúncias 
relatando a ocorrência de 
roubos e furtos a residên-
cias recentemente na região. 

oram presos em flagrante  
Adriano Ferreira da Silva, de 
37 anos, Jorge Egnaldo dos 
Santos, de 20 anos, Valmir 
Bernardo de Souza, de 21 
anos, e por força de manda-
do de prisão  dv nio Pauli-
no da Silva, de 39 anos.                        

Os presos respondem 
por crime de furto e roubo e 
foram autuados por crime de 

posse ilegal de arma de fogo. 
Já Edvânio Paulino respon-
de pelo crime de latrocínio 
ocorrido na cidade de Guara-
bira. Ele será encaminhado à 
cadeia de Solânea.

Apreensão de drogas

As Polícias Civil e Mi-
litar da cidade de Solânea 
tamb m prenderam em fla-
grante Adilson Marcos Silva 
do Nascimento, suspeito de 
participar de uma tentativa 
de homicídio a um adoles-
cente. Durante as prisões, os 
policiais conseguiram locali-
zar também  uma residência 
que servia como ponto de 
vendas e distribuição de en-
torpecentes e apreenderam 
10 quilos de maconha. 

De acordo com o dele-
gado Diógenes Fernandes, 
da 21ª Seccional, a polícia 
estava investigando a de-
núncia sobre o esconderijo 
de dois envolvidos na ten-

tativa de homicídio, quando 
chegaram a uma localidade 
de distribuição de drogas. 
“Nós recebemos a denúncia 
da participação de Adilson 
Marcos e Leonardo dos San-
tos Florentino numa discus-
são, consequentemente um 
deles atirou no adolescente 
e fomos ao local indicado 
como esconderijo. Ao chegar 
l , tamb m identificamos 
que existia uma residência 
que servia como ponto de 
venda de maconha e reali-
zamos as prisões relaciona-
das a tentativa de homicídio 
e apreendemos o material 
entorpecente”, disse a auto-
ridade policial. 

Durante as diligências, 
os policiais conseguiram 
prender Adilson Marcos e 
apreender um revólver ca-
libre .32, o qual foi utiliza-
do no crime. Leonardo dos 
Santos conseguiu fugir e 
está foragido.  

Solânea: Policiais realizam 
Operação Xique–Xique 

Seis pessoas são presas na 
Região Metropolitana de JP

A Polícia Militar prendeu, 
na quarta-feira (24), seis sus-
peitos de assaltos, durante 
ações de combate aos crimes 
violentos patrimoniais, nas 
cidades de João Pessoa, San-
ta Rita e Cabedelo, na Região 
Metropolitana.

Em Cabedelo, policiais da 
6ª Companhia Independen-
te e do Canil do Batalhão de 
Operações Especiais prende-
ram dois suspeitos, de 21 e 19 
anos, que estariam praticando 
assaltos, durante a noite, no 
município. Contra um deles, 
o de 21 anos, existia um man-
dado de prisão por tr fico de 
drogas, expedido pela 5ª Vara 
de Bayeux. Os dois foram leva-

dos para a 7ª Delegacia Distri-
tal, em Cabedelo.

Ainda durante a noite, em 
Santa Rita, a PM prendeu um 
homem e apreendeu um ado-
lescente que tentaram assaltar 
um idoso, em frente a uma es-
cola, no centro. Os suspeitos, 
de 18 e 15 anos, foram levados 
para a 6ª Delegacia Distrital, 
em Santa Rita.

E na capital, durante a tar-
de, policiais da Tropa de Cho-
que abordaram uma dupla de 
moto e encontraram um revól-
ver calibre 38 com os suspei-
tos. Os acusados, de 22 anos 
cada, confessaram que tinham 
acabado de realizar um assal-
to, na Avenida Mato Grosso, 

no bairro dos Estados, e esta-
vam procurando novas vítimas 
para realizar crimes no Bessa. 
Com eles, a PM recuperou ce-
lulares, aliança, carteira e reló-
gio roubados. Os dois foram le-
vados para a Central de Polícia 
Civil, no Geisel.

No Sertão

Policiais militares e Ci-
vis abordaram dois adoles-
centes, de 17 e 16 anos, que 
estavam empurrando uma 
moto, próximo a um super-
mercado, na cidade de Sousa, 
e descobriram que eles eram 
os suspeitos que estavam 
realizando vários assaltos no 
município.

Mangabeira

Dupla usava moto preta 
para praticar assaltos

Policiais do 5º Batalhão 
da PM montaram um cerco, 
na tarde de ontem, e pren-
deram os dois suspeitos que 
estavam realizando vários 
assaltos, nos últimos dias, no 
bairro de Mangabeira VI, na 
Zona Sul da capital. A dupla 
estava agindo em uma moto 
XRE preta. O veículo havia 
sido roubado de um pastor.

les foram identifica-
dos como Olívio Souza da 
Costa, de 20 anos, e Carlos 
Alberto da Silva Santos, 19. 
Com a dupla, a PM apreen-
deu um revólver calibre 32 
com 3 munições, celulares 
que teriam sido roubados de 
vítimas nas últimas horas, 
porções de crack e R$ 18.

De acordo com o co-
mandante do 5º Batalhão, 
tenente-coronel Arílson Va-
lério, a PM já vinha monito-
rando as ações para prender 
os suspeitos. “Vínhamos co-
lhendo informações através 
de câmeras de circuito inter-
no que mostravam as ações 

dos dois, ue ontem fizeram 
vários assaltos em Manga-
beira VI, e hoje, através de 
um cerco montado no bair-
ro a partir de informações 
de que eles estavam na área, 
conseguimos prendê-los na 
Praça do Coqueiral”, disse.

Os dois suspeitos fo-
ram apresentados na Cen-
tral de Polícia Civil, no Gei-
sel, e já reconhecidos por 
várias vítimas.

Força Tática

Uma operação da Força 
Tática do 5º Batalhão da Po-
lícia Militar apreendeu em 
flagrante dois adolescentes 
suspeitos de atuar no tr fico 
de drogas da comunidade 
do Taipa, no bairro do Costa 
e Silva, em João Pessoa. Com 
os jovens, de 17 e 16 anos, a 
PM apreendeu um revólver, 
um rifle, balança de preci-
são, trouxas de maconha e 
dinheiro trocado.

Conforme informações 
do capitão Marx Cahuê, que 

comandou a operação com o 
ob etivo de combater o tr fi-
co na comunidade, os suspei-
tos estavam na frente de uma 
casa que servia como ponto 
de venda de drogas. “Eles 
ainda tentaram correr, mas 
conseguimos impedir a fuga 
e encontramos com eles as 
armas, a droga pronta para a 
venda, balança de precisão e 
dinheiro trocado”, disse.

Os menores já foram 
apreendidos anteriormente 
por porte ilegal de arma e 
um deles também por trá-
fico de drogas. A dupla foi 
levada para a Central de Po-
lícia Civil, no Geisel.

A es o ra o r i o
De 1º de janeiro des-

te ano até essa quinta-feira 
(25), a Polícia Militar já re-
tirou de circulação mais de 
300kg de drogas. O mês em 
que mais foram realizadas 
apreensões foi março, com 
152kg de maconha, cocaína e 
crack apreendidos.

Com a dupla presa foi apreendido um revólver, munições, celulares e porções de crack, além de R$ 18

Foto: Secom-PB

Um Volkswagen Fox Preto  
foi utilizado pelos bandidos  
para praticar os assaltos
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Evento foi concluído nas Gerências Regionais de Educação dos municípios de Itabaiana e Mamanguape
O Governo da Paraíba, 

por meio da Secretaria de 
Estado da Educação (SEE), 
finalizou na quarta-feira e 
ontem o projeto Caminhos 
da Gestão Participativa. O 
projeto foi concluído nas 
Gerências Regionais de 
Educação (GRE) de Itabaia-
na (12ª) e de Mamanguape 
(14ª). O evento contou com 
a presença da secretária 
executiva de Estado da Ges-
tão Pedagógica da Educa-
ção, Roziane Marinho, de 
gestores escolares, geren-
tes executivos da SEE e dos 
secretários de Educação 
dos municípios que com-
põem as GREs visitadas.

O programa teve como 
objetivo fortalecer as rela-
ções institucionais entre a 
SEE, as GREs e as escolas 
por meio da integração 
dos serviços e divulgação 
de programas, projetos e 
ações, com foco na eficiên-
cia das atividades pedagó-
gicas. A sétima versão do 
projeto teve início no dia 

23 de março e percorreu 
todas as 14 Gerências Re-
gionais de Educação do Es-
tado: Cajazeiras, Pombal, 
Princesa Isabel, Itaporan-
ga, João Pessoa, Guarabira, 
Campina Grande, Montei-
ro, Catolé do Rocha, Patos, 
Sousa, Cuité, Itabaiana e 
Mamanguape. 

O projeto Caminhos da 
Gestão Participativa utilizou 
as mídias sociais, via Insta-
gran: @caminhosdagestao e 
o perfil no aceboo  https

.faceboo .com ami-
nhos-da-Gestão-Participati-
va P 1 8 8 8  
para realizar os registros das 
visitas e para expandir o diá-
logo com a comunidade esco-
lar e a sociedade paraibana.

O projeto foi executa-
do em quatro momentos. 
O primeiro tratava da ela-
boração do plano, com a 
instalação dos trabalhos 
pela SEE no município-se-
de de cada GRE, a partir de 
reunião da equipe da SEE, 
equipe da GRE e gestores 

Projeto Gestão Participativa é 
finalizado em dois municípios

Evento contou com a presença da secretária executiva de Estado da Gestão Pedagógica da Educação, Roziane Marinho, e de gestores escolares dos municípios

São João de Patos contará com 408 pontos comerciais durante a festa

Foto: Secom-PB

Foto: Divulgação

das escolas. Num segundo 
momento, ocorria a Plená-
ria de Gestão Pedagógica, 
envolvendo representantes 

da SEE, da GRE e gesto-
res escolares. Em seguida, 
eram realizadas visitas às 
escolas para monitoramen-

to. E por fim, aconteciam as 
reuniões com os gerentes 
da SEE, para avaliação, con-
solidação das informações 

e encaminhamentos das 
demandas de cada plenária 
pedagógica e posterior ela-
boração de relatório final.

TAC vai garantir qualidade na 
carne consumida em Campina

Projetos da Emater aquecem a 
produção agrícola em Poço Dantas

O secretário de Desenvol-
vimento da Agropecuária e da 
Pesca, Rômulo Montenegro, 
assinou, na última quarta-feira 
(24), no auditório da Socieda-
de Rural, no Parque de Expo-
sição arlos Pessoa ilho, em 
Campina Grande, um Termo 
de Ajustamento de Conduta 
(TAC) com o Abatedouro Alí-
pio Elói LTDA, de propriedade 
da empresária Rosana Barros 
Eloi, para regularização e fun-
cionamento com a obrigação 
de garantir qualidade na pro-
dução e no abate para o con-
sumo de carnes em Campina 
Grande e região.

A assinatura do TAC faz 
parte da programação da 
50ª Exposição Paraibana de 
Animais e Produtos Indus-
triais que está ocorrendo até 
domingo (28). O Termo de 
Ajustamento de Conduta tem 

o objetivo de inspecionar 
previamente  toda a parte sa-
nitária para os produtos de 
origem animal, que também 
é competência dos estados 
no que se refere os termos da 

onstituição ederal.
O secretário Rômulo 

Montenegro lembra que, há 
menos de um ano, o Governo 
assinou um Termo de Ajus-
tamento de Conduta com os 
abatedouros Procarne e Ho-
norato & Araújo Ltda – Aba-
tedouro Dois Irmãos, para 
disciplinar o funcionamento 
e fornecimento de carnes da 
Região Metropolitana de João 
Pessoa e esta ação tem sido 
fundamental para que outras 
regiões do Estado também 
sejam contempladas. 

“Estamos trabalhando 
muito desde 2011 para que 
o Estado alcance resultados 

na cadeia da agropecuária. 
izemos a formalização do 

setor e em 2016 apenas o Es-
tado da Paraíba apresentou 
números positivos no aba-
te de bovinos: tivemos um 
crescimento de 8,7 por cento 
em relação a 2015”, ressal-
tou Rômulo, destacando a 
importância da assinatura 
do TAC durante a realização 
da exposição, “onde há uma 
convergência de propósitos 
entre os criadores, associa-
ções e demais entidades que 
buscam melhorias e engran-
decimento para o setor agro-
pecuário”.  

O procurador de Justiça, 
rancisco Sagres, presente 

à solenidade de assinatu-
ra do TAC, disse que estava 
contente em ver que o Esta-
do está no caminho certo e 
que o Ministério Público não 

quer e nem vai atrapalhar 
ações que melhoram a vida 
dos cidadãos. “Defender os 
direitos legítimos da popu-
lação e a alimentação com as 
condições sanitárias ideais é 
básico e fundamental. Estou 
aqui para presenciar uma 
louvável ação do secretário 
Rômulo”, comentou.

Estiveram presentes no 
ato da assinatura o deputa-
do estadual Adriano Galdino; 
o presidente da Sociedade 
Rural, Josenildo Alcântara 
de Sousa; o gerente da De-
fesa Agropecuária, Rubens 
Tadeu; o chefe de Gabinete 
da Sedap, João Ágrima, re-
presentantes do abatedouro 
Alípio Eloi Ltda; do Sebrae; 
do Banco do Nordeste; Luci-
no Bezerra, da ABCZ; Pedro 
Martins, da Apacco; e repre-
sentante da OCB.

O cadastramento dos 
barraqueiros e vendedo-
res ambulantes para o São 
João 2017 de Patos, que 
acontece no período de 20 
a 25 de junho, começa na 
segunda-feira, 29 de maio, 
e segue até sexta-feira, 2 
de junho, das 8h às 14h. 
A convocação dos barra-
queiros tem como base o 
disposto no Art. 35 da Lei 

unicipal n  .8 .
Para o preenchimento 

dos 408 pontos comerciais, 
entre barracas, food truc s 
e ambulantes diversos, será 
necessário a apresentação 
de cópia dos documentos 
pessoais,  e P , compro-
vante de residência local ou 
contrato de aluguel com no 
mínimo seis meses de loca-
ção e cópia de quitação de 
débito do São João de 2016.

De acordo com a secre-
tária de Desenvolvimento 
Econômico, Paloma Lus-
tosa, a renovação de vagas 
para os vendedores deverá 
ser de aproximadamente 
20%, considerando a ne-
cessidade de renovação do 
quadro de comerciantes 
e de outros fatores. ”Se o 
número de cadastrados for 
maior que o número de va-
gas ofertadas, deveremos 

realizar um sorteio entre 
os comerciantes, conside-
rando cada seguimento”, 
explicou.

A previsão é que o 
nome das pessoas contem-
pladas para trabalhar no 
São João venha a acontecer 
através de um novo edital, 
no dia 7 de junho. Já o cre-
denciamento dos profissio-
nais de imprensa que vão 
fazer o trabalho de cober-
tura do São João de Patos 
2017 começará na pró-
xima quarta-feira, 31 de 
maio, e o prazo se estende 
até 5 de junho.

Podem se credenciar 
profissionais de impren-
sa que atuam em veículos 
como jornais impressos, 
revistas, televisão (canal 
aberto), Web TV, rádios e si-
tes de conteúdo jornalístico 
e social, que comprovem 
mais de um ano de exis-
tência. O credenciamento é 
realizado pela Coordenado-
ria de Comunicação da Pre-
feitura Municipal de Patos, 
no horário das 8h às 14h.

Os critérios para o cre-
denciamento são a apresen-
tação de algum portfólio do 
veículo, seja recorte de jor-
nal, revista, printscream de 
sites, bem como, of cio re-
lacionando o nome e fotos 
dos profissionais ue irão 
atuar nas coberturas.

Patos cadastra para 
os festejos juninos
Jefferson Saldanha
jeffersonsaldanha1@hotmail.com

A cozinha comunitária e 
a unidade de beneficiamento 
de polpa de frutas existentes 
no município de Poço Dantas, 
instalados pelo Governo do Es-
tado com o assessoramento da 
Emater (empresa integrante 
da estão nificada , desper-
taram interesse da administra-
ção municipal de Poço de José 
de Moura, no Sertão, a qual na 
semana passada enviou uma 
comitiva para conhecer as 
instalações, os equipamentos 
e seu funcionamento, com a 
finalidade de, posteriormente, 
implantar projeto semelhante.

O técnico da Emater de 
Poço de José de Moura, ex-
tensionista Paulo Lobo, com 
acompanhamento do secretá-
rio municipal da Agricultura, 
anio rancisco e da presiden-

te da Associação Comunitária 
do S tio Silva, Ana bia, foram 
recebidos pelo gerente da Uni-
dade Operativa da Emater de 
Poço Dantas, Itamar Moreira e 
o secretário da Agricultura Ce-
sar ez rio, ue fizeram uma 
explanação sobre a instalação 
e funcionamento dos dois pro-
jetos. A cozinha comunitária 
fica na sede do munic pio e a 
unidade beneficiadora de pol-
pas de frutas, no Distrito São 
João Bosco.

A compra de produtos 
está estimulando a agricul-
tura familiar e ajudando no 
aquecimento da economia lo-
cal. São adquiridas frutas de 
vários tipos e verduras como 
coentro, cebolinha, alface, 
tomate, além de mel, bolos e 
outros produtos.

A cozinha comunitária é 
coordenada por Josefa Marta, 

ue relatou as dificuldades 
enfrentadas desde quando 
iniciou sua instalação no ano 
de 2005, até a consolidação 
do projeto. Atualmente, rece-
be doações da Conab por meio 
de programas de aquisição de 
alimentos da agricultura fami-
liar, inclusive de agricultores 
do município de Nazarezinho. 

s produtos depois de benefi-
ciados são repassados para a 
prefeitura municipal que dis-
tribui com famílias como parte 
de um programa de ações de 
combate à fome de pessoas 
carentes e vulneráveis, com 
distribuição de refeiç es e its 
de alimentos com mais 100 fa-
mílias cadastradas.

No pequeno distrito de 

São João Bosco, a comitiva de 
Poço de José de Moura foi re-
cebida pelo presidente da As-
sociação Comunitária, Josemar 
Batista. O Arranjo de Produção 
Local - APL tem sido funda-
mental na geração de empre-
go e renda para as famílias da 
comunidade. O excedente da 
produção de polpa é vendido 
nas cidades vizinhas, inclusi-
ve as do Rio Grande do Norte, 
através do Programa Nacional 
de Alimentação Escolar (Pnae).

O técnico Paulo Lobo des-
tacou que as atividades de in-
tercâmbio são fundamentais 
para se observar a realidade 
e o funcionamento das ações 
desenvolvidas, com a troca de 
experiências que ajudam no 
crescimento e expansão das 
atividades agropecuárias.
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Em parceria com o projeto Sarau 
Poético Café com Poeira, a Secretaria de 
Estado da Cultura (Secult) realiza hoje, 

às 16h, na Praça da Matriz na cidade de 
Guarabira, o quinto seminário da revista 
Piriah. A entrada é gratuita e aberta ao 
público. Após a palestra, nessa perspec-
tiva de diversidade de sons e públicos, 
a Hard Trio se apresentará na Praça da 

Matriz. É, neste cenário alternativo inde-
pendente que começa a ganhar adeptos 

e despontar como resistência do hard 
rock no interior do Estado, que a banda 

começa a consolidar um público fiel. 
Formada em 2014, integram o power 

trio - Vinícius Andrade (guitarra e vocal), 
Marcel Cavalcante (baixo e vocais) e 

Neto Melo (bateria). A entrada é gratui-
ta e aberta ao público.

Brejo
Guarabira

: PBTur

n Turistas e paraibanos terão 
um ‘gostinho’ do que serão 
os festejos juninos na Paraíba 
a partir do próximo dia 30. 
Como ocorre todos os anos, a 
Empresa Paraibana de Turismo 
(PBTur) vai promover o lança-
mento das festas juninas de 
11 municípios. O evento será 
realizado no Centro Turístico 
de Tambaú, orla de João Pes-
soa, a partir das 17h e contará 
com o apoio da Federação do 
Comércio da Paraíba (Feco-
mércio-PB). Durante o evento, 
representantes das prefeituras 
irão distribuir material publici-
tário com as datas e atrações 
das festas, bem como haverá 
degustação de comidas típicas 
do período junino, com muito 
milho verde. 

Boqueirão

O 2° Luau do Lajedo do Marinho será realizado no dia 10 de junho próximo com uma sé-

rie de atrativos, entre eles, o Sarau das Pedras, com apresentação musical com Geysy 

Caroline e Gustavo; poesias com vários convidados e da Abes (Associação Boqueirão-

ense de Escritores); e o lançamento do livreto infantil “O preá que engoliu o gato”, de 

autoria de Mirtes Waleska Supino, com a companhia Pé de Baobá. O Luau terá início às 

20h e o acesso custa apenas R$ 8. No local, que será especialmente preparado para 

atender ao público, será comercializado bebidas e comidas (tira-gostos). Também es-

tará à venda produtos artesanais criados pelas artesãs que integram a Associação das 

Crocheteiras e Condutores de Turismo Rural do Marinho, organizadores do evento.

rota
nnn A Rota dos 
Ateliês de João Pessoa, 
o mais novo roteiro 
cultural e criativo da 
capital paraibana, 
foi lançada na última 
quarta-feira, no Centro 
de Convenções, du-
rante o 33º Congresso 
Nacional dos Sindi-
catos Empresarias. O 
roteiro criativo reúne 
12 ateliês de artis-
tas plásticos e duas 
galerias de arte e foi 
formatado através do 
projeto de Turismo de 
Experiência do Sebrae 
Paraíba. Fazem parte 
do roteiro os ateliês e 
galerias dos artistas 
plásticos Clóvis Junior, 

Fotos: Foto Regina Amorim

Fotos: Teresa Duarte

Fotos: Clemilson Santos
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A 12ª edição da 
Rota Cultural Cami-
nhos do Frio, principal 
evento turístico da re-
gião do Brejo paraiba-
no, terá início no dia 
3 de julho na cidade 
de Areia e termina no 
dia 3 de setembro em 
Alagoa Nova. Nesta 
edição o evento será 
realizado nos municí-
pios de Areia (3 a 9 de 
julho), Pilões 10 a 16 
de julho), Remígio 17 
a 23 de julho), Solâ-
nea (24 a 30 de julho), 
Serraria 31 de julho a 

Paraíba: todos os cantos Teresa Duarte
teresaduarte2@hotmail.com

Tito Lobo, Chico Ferrei-
ra, Miguel dos Santos, 
Francisco Dantas, Mira-
beau Menezes, Virginia 
Dantas, Baba Santana, 
Jurandir Maciel, Guari-
guazi de Lima Tavares, 

Elioenai Gomes, Rodri-
gues Lima, Jonas Lou-
renço e Jô Cortez, com a 
Galeria Louro e Canela 
e Roseli de Carvalho 
Garcia, com a Galeria 
Gamela.

6 de agosto), Bananeiras (7 a 13 de agosto), Ma-
tinhas (14 a 20 de agosto), Alagoa Nova (21 a 27 
de agosto) e Alagoa Grande (28 de agosto a 3 de 
setembro). O evento é uma realização do Fórum de 
Turismo do Brejo paraibano e conta com apoio do 
Governo do Estado.

Medida tem por objetivo reduzir o impacto provocado pela vibração e peso dos veículos que trafegam no local
A partir da próxima se-

gunda-feira (29) o tráfego 
de veículos na ladeira no fi-
nal da Avenida Cabo Bran-
co, ao lado da Praça Ieman-
já, vai ser interditado por 
tempo indeterminado. 

A medida da Superin-
tendência Executiva de 
Mobilidade Urbana (Se-
mob-JP) tem por objetivo 
reduzir o impacto provoca-
do pela vibração e peso dos 
veículos que trafegam no 
local, haja vista os constan-
tes desmoronamentos de 
parte da falésia no trecho, 
em um processo natural de 
erosão.

Com a interdição, os 
condutores que vêm do 
bairro do Cabo Branco com 
destino ao Altiplano, têm 
como opção o acesso que 
liga a Rua Edvaldo B. Caval-
canti Pinho (Rua da Barrei-
ra) à Avenida João Cirilo da 
Silva, no Altiplano.

Os condutores que es-
tão no Altiplano com des-
tino ao Cabo Branco, pode-
rão seguir pelo acesso que 
liga a Avenida João Cirilo 
da Silva à Rua da Barreira. 
Os dois acessos passam a 
operar com sentido único 
de circulação.

Caminhões e ônibus

Tanto nos acessos 
quanto no trecho da Ave-
nida Cabo Branco compre-

Semob muda trânsito na
Barreira do Cabo Branco

José Alves 
zavieira2@gmail.com

endido entre a rotatória no 
final da Avenida à Praça Ie-
manjá não será permitida a 
circulação de caminhões e 
ônibus, com exceção, neste 

trecho, para os caminhões 
de pequeno porte que abas-
tecem os bares e restauran-
tes localizados próximos à 
Praça Iemanjá.

Transporte coletivo

Também por conta 
da interdição, os usuários 
com destino à Estação Cabo 
Branco - Ciência, Cultura e 

Artes, deverão utilizar a Li-
nha 401-Altiplano e, em se-
guida, a partir do terminal 
de bairro, a Linha Integra-
ção para acesso ao local.

Com o objetivo de defen-
der a vida desde o momento 
da concepção e lutar contra 
a legalização do aborto, inte-
grantes de segmentos religio-
sos e de diversas instituições 
sociais estarão participando 
no próximo domingo (28), da 
I Marcha pela Vida. A concen-
tração terá início às 17h, em 
frente a Empadinha Barnabé 
final da eira io . 

De lá os participantes se-
guirão até o Busto de Taman-
daré onde será realizado um 
show com a participação de 
diversos artistas paraibanos. A 
estimativa dos coordenadores 
é que cerca de mil pessoas par-
ticipem da Marcha Pela Vida.

Com o lema “Toda vida é 
especial”, os organizadores da 
I Marcha pela Vida passarão 
informações sobre o Estatuto 
do Nascituro e a PEC da Vida, 
que tramitam no Congresso 
Nacional. A marcha encerra-
rá a Campanha em Defesa da 
Vida, que acontece desde o 
início do mês com palestras, 
panfletagens e visitas s ma-
ternidades. 

Marcha pela 
Vida será 
realizada
no domingo
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Concerto com repertório romântico acontece hoje às 20h, na Sala Radegundis

OSUFPB presta homenagem 
ao escritor Pedro Américo 

Foto: Rafaela Rodrigues

Foto: Rafael Passos

Nas apresentações, a OSUFPB explora possibilidades sonoras diferentes a partir de formações instrumentais diversas, como metais, cordas, sopros, percussão, além de uma versão pop, que promove o diálogo com a música popular

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

O pintor,  desenhista e escri-
tor paraibano - natural da cida-
de de Areia, localizada na região 
Brejo do Estado - Pedro Américo 
(1843 - 1905) é o homenageado 
da Série que a Orquestra Sinfônica 
da Universidade Federal da Paraí-
ba (OSUFPB) realiza hoje, a partir 
das 20h, em apresentação - a sexta 
da temporada 2017 - que acontece 
na Sala de Concertos Radegundis 
Feitosa, instalada no Campus I da 
própria instituição, em João Pessoa, 
sob a regência do maestro titular, o 
carioca Thiago Santos. O repertório 
é integrado por obras predominan-
temente românticas e será executa-
do contando com as participações 
especiais da flautista onceição 
Benck, como solista, acompanhada, 
ao piano, por Vânia Camacho, am-
bas professoras do Departamento 
de Música (Demus) da UFPB. A en-
trada é gratuita para o público. 

“O objetivo da Série é homena-
gear Pedro Américo com um repertó-
rio de compositores contemporâneos 
do pintor, que, ainda no decorrer 
deste ano, será novamente homena-
geado. Esse tipo de concerto tem o 
intuito de homenagear paraibanos, 
como o escritor e dramaturgo Ariano 
Suassuna (1927 - 2014)”, disse para 
o jornal A União o coordenador da 
OSUFPB, Arimatéia Veríssimo, tam-
bém conhecido como Teinha. Ele an-
tecipou que a próxima apresentação 
se intitula de Concertos Especiais, que 
ocorrerá em dois de junho, às 20h, no 
Espaço Cultural, cujo programa inclui 
a ‘Sinfonia N 1’, de Beethoven; ‘Suíte 
Antiga’, de Nepomuceno, e ‘Sinfonieta 
N 1’, de Villa-Lobos. A OSUFPB é um 
equipamento cultural da UFPB, com 
finalidades pedag gicas, pertencente 
ao Centro de Comunicação, Turismo 
e Artes (CCTA) e ligado aos Departa-
mentos de Música e Educação Musi-
cal da instituição. 

O repertório do concerto de 
hoje em homenagem a Pedro Amé-
rico ´foi montado com músicas de 
Aleksandr  Glazunov, John Coriglia-
no, Frank Martin e Antonin Dvorak. 
Para quem pretende comparecer ao 

SERVIÇO 
n Evento: Evento: Concer-
to da OSUFPB
Tema: “Série Pedro Amé-
rico”
Data: Hoje
Hora: 20h
Local: Sala de Concertos 
Radegundis Feitosa, em 
João Pessoa
Endereço: Cidade Univer-
sitária, s/n, Castelo Branco 
III
Entrada: Gratuita

evento a recomendação da coor-
denação do Laboratório de Música 
Aplicada (Lamusi), que administra 
a OSUFPB, é que chegue ao local 
com, pelo menos, meia hora de an-
tecedência. Essa orientação se ex-
plica: além de se garantir um bom 
lugar na plateia, será possível assis-
tir a uma pequena palestra sobre 
as obras que serão apresentadas. 
E, ainda, porque, por motivo de se-
gurança, não haverá permissão, em 
hipótese alguma, do acesso de mais 
espectadores quando a sala estiver 
com sua lotação máxima, que é de 
300 pessoas.

“Nesta temporada, a OSUFPB 
passou a apresentar os concertos 
em séries temáticas, homenagean-
do nomes consagrados da cultura 
paraibana. Assim, além da “Série Pe-
dro Américo”, com concertos dedi-
cados às obras do romantismo mu-
sical brasileiro e europeu, temos a 
Série “Mestre Ariano”, que privilegia 
a música nacionalista de composito-
res brasileiros e estrangeiros; a “Sé-
rie Augusto dos Anjos”, com obras 
das diferentes correntes estéticas 
do pós-romantismo; a “Série Phili-
peia”, dedicada à música barroca e 
do classicismo e que nos remetem 
ao antigo nome de nossa cidade; e, 
finalmente, a S rie aplan , ue ho-
menageia o maestro e compositor 
argentino que adotou João Pessoa 
por sua cidade do coração, desen-
volvendo aqui importante trabalho 
musical. A temporada 2017 home-
nageia, também Heitor Villa-Lobos, 
por seus 130 anos de nascimento”, 
concluiu Arimatéia Veríssimo.

A flautista Conceição Benck 
fará participações especiais 
durante a apresentação 
como solista
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Livro sobre a atriz é lançado 28 anos após a sua morte no acidente do Bateau Mouche  

Eduardo Rieche publica a 
biografia de Yara Amaral 

A atriz Yara Amaral tinha 
52 anos quando saiu de cena 
ao se afogar no mar carioca 
na noite de réveillon de 1989, 
quando o barco Bateau Mou-
che naufragou. E isso motivou 
o escritor Eduardo Rieche  a 
escrever sua biografia, um 
verdadeiro catatal - “Yara 
Amaral – a operária do teatro” 
com selo da Tinta Negra, do 
Grupo Editorial Zit.  Também 
o fato da atriz ter sido res-
ponsável por despertar seu 
interesse pelo teatro. O prefá-
cio é do ator, diretor e produ-
tor cultural Sérgio Mamberti 
    “Como espectador, assisti 
aos últimos cinco espetáculos 
dos quais ela participou, to-
dos eles encenados no Teatro 
dos Quatro, no Rio de Janeiro. 
Anos depois, quando o caso 
Bateau Mouche completou 
10 anos, comecei a perceber 
que o nome de Yara Amaral 
começava a cair no esque-
cimento, e que ela merecia 
uma homenagem à altura do 
seu talento”, revela o autor 
em entrevista, que tinha 17 
anos quando Yara morreu. 
    Como o livro é um bem vo-
lumoso, a pesquisa começou 
em 1999 e veio se arrastan-
do ao longo dos anos. “O tra-
balho sempre foi conduzido 
de modo diletante, não pude 
me dedicar o tempo todo. 
Então, entre idas e vindas, 
foram aproximadamente 17 
anos, incluindo pesquisa, re-
dação, revisão e publicação”. 
    Yara representou  em mais 
de trinta espetáculos, tendo 
participado de 17 novelas (in-
cluindo participações) e 13 
seriados, especiais e/ou mi-
niss ries, al m de 11 filmes. 
“No cinema, teve uma car-
reira discreta, interpretando, 
quase sempre, personagens 
secundárias. Ela interpreta-
ria sua primeira protagonista 

Foto: Divulgação

O escritor Eduardo Rieche fez uma longa e ampla pesquisa sobre a vida de Yara desde o início da sua carreira

justamente quando morreu 
– seria a cantora lírica italia-
na Gabriella Besanzoni Lage, 
em um longa-metragem di-
rigido pela documentarista 
Gilda Bojunga. Na tevê, sua 
trajetória lhe rendeu mais 
visibilidade, embora tenha 
sido relativamente curta”. 
     A atriz atuou em produções 
das TV Excelsior, TV Record e 

 upi entre o fim dos anos 
1960 e início dos anos 1970, 
mas seu primeiro papel de 
destaque veio em 1978, na 
novela Dancin’ Days, de Gil-
berto Braga. “Sim, ali Yara já 
estava com 41 anos, e isso 
também acabou determinan-
do a escalação para os papéis 
que interpretaria a partir de 
então. A atriz teve atuação 
bastante elogiada em Anos 
dourados (1986), do mes-
mo Gilberto Braga, e brilhou 
também na primeira versão 
da novela Guerra dos Sexos 
(1983), de Sílvio de Abreu, 
em um papel cômico que lhe 
rendeu o Prêmio APCA de Me-
lhor Atriz”, resume  Eduardo.  
    Uma faceta marcada na vida 
da atriz era sua luta para que 
o teatro brasileiro fosse for-
talecido e valorizado. E isso 
está no seu livro bem disse-
cado pelo autor. “Yara não 
era uma militante no sentido 
estrito da palavra, mas, como 
artista, estava absolutamen-
te consciente do papel que 
lhe cabia em nossa socie-
dade. Sua forma de resistir 
à ditadura foi, basicamen-
te, engajar-se no teatro dito 
“marginal” e organizar vários 
seminários de textos censu-
rados durante os anos 1970”. 
     Segundo o autor a atuação 
mais expressamente políti-
ca de Yara aconteceu em 15 
de junho de 1977, na cida-
de de São Paulo, quando ela 
participou do segundo Dia 
Nacional de Luta, um evento 
liderado pelo movimento es-
tudantil para protestar con-

tra as prisões arbitrárias de 
estudantes, mas que serviria 
de pretexto para que outros 
setores da sociedade civil se 
insurgissem contra a carestia 
e a repressão, e, mais especi-
ficamente, a favor do resta-
belecimento das liberdades 
democráticas e da anistia 
aos presos políticos. “Ao lado 
dela estava Ruth Escobar, Ru-
thinéia de Moraes, Renato 
Consorte e Yolanda Cardoso, 
Yara foi presa e conduzida 
ao Departamento Estadual 
de Ordem Política e Social 
(DEOPS), onde foi fotografa-
da, fichada e interrogada an-
tes de ser liberada”, registra.

O livro tem mais de 300 
imagens mostrando a Yara 
Amaral de todos os tempos, 
que o autor foi buscar em 
acervos pessoais (amigos 
e familiares), no acervo da 
própria Yara Amaral, nos 
CEDOCs da Funarte e do 
Centro Cultural São Paulo, e 
nas agências ligadas aos veí-
culos O Globo, Jornal do Bra-
sil, O Estado de S. Paulo. “Em 
alguns casos, também fo-
ram usadas reproduções de 
anúncios, imagens, progra-
mas ou cartazes de peças”.

Bateau Mouche

O capítulo que envolve o 
Bateau Mouche é uma triste-
za profunda, quando Yara e 
sua mãe, Elisa Amaral, aceita-
ram o convite da empresária 
Dirce Grotkowski para fazer 
o passeio do Bateau Mouche 
IV. Dirce era amiga de infân-
cia de Yara (foram vizinhas 
no bairro do Belenzinho, 
em São Paulo), e já havia fei-
to o passeio anteriormente.  
    “Deste grupo, Dirce acabou 
sendo a única sobreviven-
te, pois seu marido também 
faleceu no naufrágio. O caso 
Bateau Mouche continua sen-
do, até hoje, um dos maiores 
símbolos da impunidade em 
nosso país – 55 pessoas tive-

Kubitschek Pinheiro
Especial para A União 

ram suas vidas precocemente 
interrompidas. Yara estava 
vivendo um momento profis-
sional particularmente fértil; 
sua vida pessoal também es-
tava relativamente organiza-

da.  o ue eu afirmo no lti-
mo capítulo do livro: “[Aqui, 
encontramos] Yara Amaral 
como protagonista involun-
tária de seu último ato dra-
mático. Justamente Yara, que 

lutava diariamente contra a 
desídia, o desleixo, a irrespon-
sabilidade, o cinismo. Justa-
mente Yara, que emprestou a 
pr pria dignidade  profissão 
que amorosamente abraçou”.

Descentralização

Quadrinista paraibano lança hoje o 
álbum Matrioska no CCBNB em Sousa 

O autor independen-
te de histórias em quadrinhos 
paraibano Gabriel Jardim lan-
ça hoje, a partir das 19h, no 
Centro Cultural do Banco do 
Nordeste (CCBNB), localiza-
do no Município de Sousa, 
no Alto Sertão do Estado, a 
HQ intitulada Matrioska. O 
álbum, cuja indicação é para 
maiores de 18 anos, tem arte 
sequencial em preto e branco, 
além de uma galeria de convi-
dados especiais, totalizando 
82 páginas. 

Natural da cidade de 
João Pessoa, Gabriel Jardim 
descobriu na internet uma 
maneira de custear as im-
pressões das suas histórias. 
E Matrioska é mais um exem-
plo dessa prática, já que o 
autor publicou, por meio de 
financiamento coletivo on-
line, outras duas HQs, cujos 
títulos são Café e De dentro 
da couraça.            

A história de Matrioska  
trata de Olga, uma fotógrafa 
que busca expor seus traba-
lhos nas maiores galerias da 
cidade. No entanto, quando a 
oportunidade surge à frente, 
ela tem receio do que pode 
significar tornar se uma ar-
tista profissional . A perso-
nagem Dimitri é a ponte para 
o mundo da fama, mas esse 
caminho é cheio de navalhas 
e sacrif cios, fazendo com 
que as situações não acon-
teçam exatamente da forma 
planejada.

Guilherme Cabral 
Guipb_jornalista@hotmail.com

O novo trabalho de Gabriel Jardim retrata história de uma fotógrafa

SERVIÇO 
n Exposição: Ma-
trioska
n Artista: Gabriel Jar-
dim
n Abertura: Hoje 
n Hora: 19h
n Local: Centro Cultu-
ral Banco do Nordeste, 
em Sousa
n Endereço: Rua Coronel 
José Gomes de Sá, n0 7

O Teatro Munici-
pal Severino Cabral 
apresenta hoje, às 
20h, a apresentação 
do espetáculo de dan-
ça “Ethnothon Gthet-
to Experiment” com o 
Coletivo Tribo Éthnos, 
da cidade de João Pes-
soa, dentro da Campa-
nha de Popularização 
do Teatro e da Dança. 

Os ingressos es-
tão à venda no Teatro 
Severino Cabral, aos 

preços de R$ 10 (meia 
entrada) e R$ 20 (in-
teira).

O i i a
Amanhã, o Coleti-

vo Tribo Éthnos estará 
ministrando uma ofi-
cina de sensibilização 
sobre danças urbanas, 
das 9h às 11h. Os in-
teressados podem se 
inscrever no teatro, o 
investimento é de 20 
reais.

Tribo Éthnos faz show 
em Campina Grande 

Foto: Reprodução / Internet 

Amanhã, Coletivo ministra oficina de sensibilização sobre danças urbanas



• Funesc [3211-6280] • Mag Shopping [3246-9200] • Shopping Tambiá [3214-4000] • Shopping Iguatemi [3337-6000] • Shopping Sul [3235-5585]  Shopping  Manaíra (Box) 
[3246-3188] • Sesc - Campina Grande [3337-1942]  Sesc - João Pessoa [3208-3158] • Teatro Lima Penante [3221-5835 ] • Teatro Ednaldo do Egypto [3247-1449] • Teatro 
Severino Cabral [3341-6538] • Bar dos Artistas  [3241-4148] Galeria Archidy Picado [3211-6224] • Casa do Cantador  [3337-4646]

FM
0h - Madrugada na Tabajara
4h - Aquarela Nordestina
6h -  Jornal Estadual
7h - Reserva Especial MPB
8h - Programação Musical
12h - Fala, Paraíba!
14h - Programação Musical
17h - Menu 105
18h - Tabajara Esporte
19h - Voz do Brasil
20h - Transa Reggae

AM
0h - Madrugada na Tabajara
4h - Aquarela Nordestina
6h - Jornal Estadual
7h - Bate-bola Matinal
8h - Big Show do Bolinha
11h - Bola na Rede
12h - Fala, Paraíba!
14h - A tarde é nossa
17h - Afro-Brasil
19h - Voz do Brasil
20h - Programação Musical
22h - E por falar em saudade

PROGRAMAÇÃO DE HOJE

  
 

Um espetáculo que narra his-
tórias sob a ponta dos pés chega, 
novamente, à João Pessoa. Reconhe-
cida internacionalmente como uma 
das melhores do mundo, a companhia 
Russian State Ballet faz apresenta-
ção única. As “Estrelas do Ballet da 
Rússia” reúne, em apenas uma sessão, 
clássicos da história do balé, como 
“Lago dos Cisnes”, “Quebra Nozes”, 
“Spartacus”, “A Bela Adormecida” e 
“Contemporâneos”. Da Rússia para 
o Brasil, eles se apresentam hoje, às 
20h, na casa de show Domus Hall, na 
Avenida Flávio Ribeiro Coutinho. Os 
ingressos custam a partir de R$ 100 
(meia), para cadeira especial, e R$ 
150,00 (meia), para cadeira Premium. 

Visto, na sociedade, como uma 
arte elitizada, o objetivo dessa turnê 
pelo país é popularizar o balé clássi-
co em todo o Brasil. As apresentações 
do Russian State Ballet são realizadas 
em solo brasileiro desde 2013, por 
meio de uma iniciativa do produtor 
Augusto Stevanovich, que faz parte 
da Cultura da Câmara Brasil-Russia. 
Ele está à frente da programação 
cultural da Rússia no Brasil. Ao jornal 
A União, ele reconheceu os bailari-
nos russos como referência mundial 
nessa arte, além de destacar quão 
importante é a disseminação da dan-

ça no país, apesar de acreditar que os 
teatros no Brasil não dispõem tanto 
interesse nessas pautas. 

“O balé da Rússia é, notoriamente, 
uma escola para bailarinos do mundo 
todo. Além de atingir esse público 
que já aprecia a dança, outras pessoas 
também podem assistir”, disse. Além 
desse intercâmbio, outras parcerias, 
envolvendo alguns teatros e casas de 
espetáculos também contribuem no 
projeto. No total, são mais de 100 pro-
fissionais envolvidos na companhia, 
que já passou por outros 18 países, le-
vando a leveza dos passos e o encanto 
dos corpos que dançam. 

Em 2017, a turnê conta com 
elenco totalmente inédito esse esten-
de por mais de 40 grandes cidades do 
país. Desde 1996, a Cia tem traba-
lhado com exclusividade em vários 
segmentos culturais da Rússia para 
o Brasil, trazendo espetáculos de 
dança, teatro, música e circo. Augusto 
contou ainda sobre o apoio do minis-
tério da cultura da Rússia, Câmara 
Brasil/Rússia de Comércio, Indústria 
e Turismo, Embaixada e Consulado 
da Rússia no Brasil. 

Nascido no Brasil, mas morando 
atualmente em solo Russo, Augusto 
é natural de uma tradicional família 
circense, e diretor do Balé Nacional 
da Rússia na América Latina, também 
se lembrou de suas influ ncias do 
circo. Segundo ele, toda a experiên-

Internacional

Júlio Cortázar disse, reiteradas vezes, que o sonho 
era uma das matérias-primas de seus contos. As brinca-
deiras infantis de inverter a lógica das coisas, a escrita 
automática dos surrealistas e os improvisos dos músi-
cos de azz, em menor ou maior grau, tamb m influen-
ciaram suas narrativas, por meio das quais o autor de 
“O jogo da Amarelinha” tencionou desconstruir padrões 
literários da época.

Embora enquadrado na rubrica de revolucionário, 
tanto na literatura como na militância política, Cortázar 
evitou engajar sua arte, ou seja, manteve sua obra livre 
de nós ideológicos. Costumava dizer, por exemplo, que 
escrevia para si mesmo. ão havia um  leitor espec fico 
na mira. No máximo, no que diz respeito a concessões, 
fazia literatura para o “homem do futuro”.

Observo meus pesadelos e tento imitar Cortázar, ou 
seja, esforço-me, inutilmente, para extrair alguma lite-
ratura dessa agonia onírica. O máximo que consigo é di-
latar a permanência desse Estado de assombro, embora 
o silêncio de homens e mulheres, fazendo “cara de pai-
sagem”, enquanto seus cachorrinhos defecam nas calça-
das, crie uma falsa impressão de normalidade cotidiana.

Estamos em uma das estações do Inferno. As colunas 
de fumaça negra e o cheiro inconfundível da borracha de 
pneus queimados são característicos. Não há placas ou 
guardas civis para dizer qual. O que seriam ruas são ar-
térias necrosadas. A impressão é de que algo gigantesco 
desconjuntou-se, como partes de um transatlântico à de-
riva “num mar que não tem tempo ou espaço”.

Uma chuva ácida despenca sobre centenas de bar-
racões improvisados com sucata de eletrodomésticos, 
cobertos de plástico preto e o que mais servir para pro-
teger das coisas que caem do céu. Humanos esqueléti-
cos, maltrapilhos, de rostos desfigurados, saem camba-
leantes desse acampamento lúgubre, segurando, com 
mãos trêmulas, cachimbos artesanais de cheiro aziago.

Há lixo por toda parte, restos de comida mistura-
dos com órgãos humanos em decomposição, o que tor-
na o ar quase irrespirável. É como se uma civilização de 
plástico, vidro, metal, carne e sangue houvesse desmo-
ronado.  um intenso, por m indefin vel movimento de 
compra, venda e troca. O que consomem com tanta avi-
dez essas almas penadas, que se movem como sombras 
num lençol?

Em que estágio infernal nós desembarcamos? Não 
nos lembramos de cenas iguais n’A Divina Comédia. Ne-
nhum tártaro ou ínfero grego se assemelha ao que es-
tamos assistindo. Haiti, Somália, Síria, Congo, Burundi, 
Eritreia... Tentamos comparações lá fora, mas aqui tudo 
parece pior; uma sociedade de bonecos sujos, quebrados, 
cujas cordas de manipulação, no entanto, ainda pulsam.

Estendem as mãos, pedindo dinheiro. Não traze-
mos nada nos bolsos. Insistem. Agitam as mãos, fe-
cham os punhos, ameaçam. Babam enquanto tentam 
articular algumas frases, que soam como grunhidos. 
Cercam-nos por todos os lados, cutucam nossas cal-
ças, rasgam nossas camisas, puxam nossas bolsas, um 
consegue arrancar algum compromisso e sai corren-
do, mas tropeça e cai.

Sussurros, risos e gritos de dor. Meninos e me-
ninas fazem sexo, escorados em postes, sem nenhum 
pudor. Dois velhos se esmurram com violência, san-
gram, mas ninguém interfere, tudo aqui parece nor-
mal. Percebemos gente acordada, vigilante, circu-
lando, como generais altivos, entre as fileiras desse 
exército de desgraçados. Dão ordens com os olhos, as 
mãos ocultas nos coldres.

O medo e o preconceito, lentamente, cedem lugar à 
compaixão. Acordar já não importa tanto como tirar es-
sas pessoas de dentro desse sonho ruim. Estamos nesse 
impasse quando darth vaderes invadem a cena. Dispa-
ram fuzis e atiram bombas. Seria o diabo chegando? A 
multidão andrajosa se dispersa, estendendo aquela es-
tação para o entorno da Cracolândia. E assim sucessiva-
mente.

Pesadelos e 
realidade

em destaque
Artigo

William Costa
wpcosta.2007@gmail.com

Rádio Tabajara

Em cartaz

Serviço
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Fotos: Divulgação

Companhia  de dança Russian 
State Ballet se apresenta em JP

CORRA! (EUA 2017). Gênero: Suspense. Du-
ração: 104 min. Classificação: 14 anos. Dire-
ção:Jordan Peele. Com Daniel Kaluuya,Allison 
Williams,Catherine Keener. Sinopse: Chris (Daniel 
Kaluuya) é jovem negro que está prestes a conhe-
cer a família de sua namorada caucasiana Rose 
(Allison Williams). A princípio, ele acredita que o 
comportamento excessivamente amoroso por parte 
da família dela é uma tentativa de lidar com o rela-
cionamento de Rose com um rapaz negro, mas, com 
o tempo, Chris percebe que a família esconde algo 
muito mais perturbador. CinEspaço1: 19h10 (DUB), 
21h30 (LEG).  CinEspaço4: 14h30, 19h10 (DUB), 
16h50, 21h30 (LEG). Manaíra2/2D: 14h10, 19h30 
(DUB) e 16h45, 22h20 (LEG). Mangabeira4/2D: 
14h, 16h45, 19h30, 22h15 (DUB). Tambiá2: 14h50, 
16h50, 18h50, 20h50 (DUB).

REI ARTHUR - A LENDA DA ESPADA (EUA 
2017). Gênero: Ação/aventura/fantasia. Duração: 
126 min. Classificação: 12 anos. Direção: Guy Rit-
chie. Com: Charlie Hunnam,Astrid Bergès-Frisbey, 
Jude Law. Sinopse:  Arthur (Charlie Hunnam) é um 
jovem das ruas que controla os becos de Londonium 
e desconhece sua predestinação até o momento 
em que entra em contato pela primeira vez com 
a Excalibur. Desafiado pela espada, ele precisa 
tomar difíceis decisões, enfrentar seus demônios 

e aprender a dominar o poder que possui para 
conseguir, enfim, unir seu povo e partir para a 
luta contra o tirano Vortigern, que destruiu sua 
família. CinEspaço1: 14h, 19h, 21h30 (LEG) e 
16h30 (DUB). CinEspaço: 14h, 16h30 (DUB) e 19h, 
21h30 (LEG). Manaíra5/3D: 12h30, 15h15 (DUB) 
e 18h15, 21h15 (LEG). Manaíra9/3D: 13h15, 19h 
(DUB) e 16h, 22h (LEG). Manaíra10/3D: 14h, 17h, 
20h (LEG). Mangabeira1/3D: 12h20, 15h, 18h, 
21h (DUB). Mangabeira5/3D: 16h, 22h (DUB). 
Tambiá4: 18h10 (DUB). Tambiá6: 16h, 18h20, 
20h40 (DUB). 

ALIEN : CONVENANT  (EUA 2017) - Gênero:Fic-
ção científica,Terror. Duração:122 min. Classifica-
ção: 16 anos. Direção: Ridley Scott.S cOM: Michael 
Fassbender,Katherine Waterston,Billy Crudup. 
Sinopse:  Viajando pela galáxia, os tripulantes da 
nave colonizadora Covenant encontram um planeta 
remoto com ares de paraíso inexplorado. Encanta-
dos, eles acreditam na sorte e ignoram a realidade 
do local: uma terra sombria que guarda terríveis 
segredos e tem o sobrevivente David (Michael 
Fassbender) como habitante solitário. CinEspaço1: 
16h, 18h30, 21h (DUB). Manaíra4: 13h30, 18h50 
(DUB) e 16h10 e 21h30 (LEG). Mangabeira3: 
16h15, 21h45 (DUB). Tambiá1: 18h25 (DUB). 
Tambiá4: 15h50, 20h30 (DUB). 

GUARDIÕES DA GALÁXIA VOL. 2 (EUA 
2017) Gênero: Ação/Aventura/Ficção Científica. 
Duração: 137 min. Classificação: 12 anos. Dire-
ção: James Gunn. Com Chris Pratt,Zoe Salda-
na,Dave Bautista. Sinopse: Agora já conhecidos 
como os Guardiões da Galáxia, os guerreiros 
viajam ao longo do cosmos e lutam para manter 
sua nova família unida. Enquanto isso tentam 
desvendar os mistérios da verdadeira paterni-
dade de Peter Quill (Chris Pratt).  Manaíra6/3D: 
13h10, 19h15 (DUB) e 16h20, 22h10 (LEG). 
Mangabeira5/3D: 13h, 19h (DUB). Tambiá5: 
15h10, 17h45 (DUB).  

CINE BANGÜÊ - VERMELHO RUSSO 
(BRA 2017) Gênero: Drama. Duração: 90 min. 
Classificção: 12 anos. Com Maria Manoella, 
Martha Nowill, Michel Melamed. Sinopse: Marta 
(Martha Nowill) e Manu (Maria Manoella) são 
duas atrizes brasileiras que decidem se mudar 
para Moscou para estudar o célebre método de 
atuação do russo Constantin Stanislavski. Lá, 
envolvidas com um diretor de teatro e em um 
complexo triângulo amoroso, as duas amigas 
precisarão descobrir como ultrapassar suas di-
ferenças fora e nos palcos, para que elas possam 
sobreviver em um país diferente. Cine Bangüê. 
CinEspaço: 14h30. 

SERVIÇO 
n Evento: Estrelas do Ballet da Rússia 
n Local: Domus Hall 
n Data: Hoje 
n Horário: 20h 
n Ingressos: Cadeiras Premium: R$ 
300,00 (inteira) e R$ 150,00 (meia)  
Cadeiras Especial: R$ 200,00 (in-
teira) e R$ 100,00 (meia)

Com apresentações em diversas cidades brasileirais, grupo de dança russo, considerado um dos melhores do mundo, exibe espetáculo hoje na capital

Rodolfo Amorim 
Especial para A União

cia que tem no circo pôde inserir 
no balé. Além de exaltar essa arte, o 
diretor enfatizou a descrença de al-
guns teatros brasileiros com relação 
ao balé, pois, muitas vezes, pautas 
acabam sendo recusadas. 

Uma das performances com casal de bailarinos
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Um en-
contro onde a 
autoria femini-
na é evidencia-
da. O “Sarau 
Selváticas” tem 
organização de 
Anna Apoliná-
rio e Débora 
Gil Pantaleão. 
Sobre o termo 
‘selvática’, na 
gênese da 
palavra quer dizer: selvagem ou nascido na selva. Diz-se também daquilo que não está domesticado, disciplinado. Portanto, a inicia-tiva surge, então, em meio a esse paradoxo de trazer aos locais da cidade autoras que estariam escondidas nessa selva, enfatizada pelo universo patriarcal em que ainda vivemos. Ao mesmo tempo, esse encontro vem com fôlego para que essas autoras apareçam cada vez mais no meio literário. Mulheres, feras plenas, sangrando na selva urbana, alquimistas do verso, soberanas senhoras de si. Com a língua atiçada, para açoitar o ambiente, Aline Cardoso, Anna Apolinário, Débora Gil Pantaleão, Jennifer Trajano, Letícia Palmeira, Moama Marques, Natália Luna e Renata Escarião esta-lam o poema no corpo feito fogo. O evento acontece no Quintal Armorial, no Castelo Branco, às 19h e a entrada é gratuita

Hoje
Fim de semanaATRAÇÕES DIVERSAS

Sábado

TAGORE, BANDA-FÔRRA E 
PHALANX FORMATION
n Quando: Amanhã 
n Onde: Centro Cultural Espaço 
Mundo (Centro Histórico)  
n Horário: 22h 
n Entrada: R$ 15 (antecipado) 
e R$ 20 (na hora)  

INÍCIO DO PROJETO 
DRAMATURGIA ENCENA
n Quando: Hoje 
n Onde: Sesc Centro (Rua 
Desembargador Souto Maior)   
n Horário: 18h 
n Entrada: Gratuita  

SEU PEREIRA PARAHYBA SAMBA 
TRIO + POLYANA RESENDE 
n Quando: Domingo 
n Onde: Private Pub  
n Horário: 18h 
n Entrada: R$ 15

Domingo

Poetas selváticas fazem 
sarau no Quintal Armorial

Sábado

Evento é realizado numa parceria entre a Secult e o Sarau Poético Café com Poeira

Seminário da revista Piriah 
acontece hoje em Guarabira 

Marcada por diversas 
expressões artístico-cultu-
rais, a cidade de Guarabira é 
reconhecida, nestes últimos 
anos, pela efervescência cul-
tural e pelo movimento de 
ativistas culturais e artistas 
que, desde 2013, decidiram 
ocupar a praça da Matriz. Em 
parceria com o projeto Sarau 
poético Café com poeira, a 
Secretaria de Estado da Cul-
tura (Secult) realiza hoje, às 
16h, o quinto seminário da 
revista piriah. A entrada é 
gratuita e aberta ao público.

“Manifestação artística 
de uma cidade é uma das ri-
quezas mais democratizantes 
da vida cultural enquanto or-
ganização social. Isto mostra 
toda uma demanda em po-
tencial que vem das pessoas 
e um desejo por cultura que, 
de uma forma ou de outra, 
buscará caminhos para se ex-
pressar”. É nessa conjuntura 
voltada aos diversos públicos 
da cultura, que o produtor 
cultural Alexandre Santos 
debaterá a importância das 
relações culturais na cidade, 
com o tema  “públicos, polifo-
nia e Vida Cultural”. 

Antônio Sobreira, pro-

Fotos: Divulgasção

Domingo

TRIO BAOBÁ NA 
COZINHA MATUTA 
n Quando: Amanhã 
n Onde: Cozinha Matuta (Tambaú)   
n Horário: 21h  
n Entrada: R$10 (antecipado) 
e R$ 15 (na hora)

Hoje

 TANGO & FORRÓ – 
FORRÓ & TANGO
n Quando:  Domingo 
n Onde: Clube Cabo Branco   
n Horário: 17h30 
n Entrada: R$ 25

fessor da UEpB e um dos fre-
quentadores do Sarau, fala so-
bre o movimento cultural Café 
com poeira. “A liberdade com 
que um artista da cidade ou 
de fora consegue espaço para 
se apresentar é total. Esta li-
berdade incomoda, chateia, 
provoca resistência, entre-
tanto, por ser simples e muito 
pragmática ocorrerá enquan-
to seus fazedores persistirem. 
No fundo, esse projeto é um 

serviço da democratização da 
cultura e acesso à fruição cul-
tural”, enfatizou.

Após a palestra, nessa 
perspectiva de diversidade 
de sons e públicos, a Hard 
Trio se apresentará na praça 
da Matriz. É, neste cenário al-
ternativo independente que 
começa a ganhar adeptos e 
despontar como resistência 
do hard rock no interior do 
Estado, que a banda começa 

a consolidar um p blico fiel. 
Formada em 2014, integram 
o power trio - Vinícius Andra-
de (guitarra e vocal), Marcel 
Cavalcante (baixo e vocais) 
e Neto Melo (bateria). pos-
suem um Ep homônimo gra-
vado com três músicas. 

Vale lembrar que o aces-
so a revista piriah pode ser 
feito pelo site www.consulta-
cultural.pb.gov.br/piriah .

A banda de hard rock Hard Trio é formada pelos músicos Marcel Cavalcante, Vinícius Andrade e Neto Melo

O ativista cultural Alexandre Santos

Gregório Medeiros
gregorio.neto.medeiros@gmail.com

Sobre o palestrante
Alexandre 

Santos tem ex-
periências nos 
campos da co-
municação e 
da cultura. De-
senvolveu tra-
balhos na área 
de assessoria 
de  imprensa 
voltados para a 
divulgação ar-
tística e cober-
tura de eventos 
a cadêmicos . 
Atua nas áreas 
de produção 
cultural, organização e planejamento de even-
tos, assessoria de imprensa, criação e gestão de 
projetos. Integrou o Coletivo COMJunto, desen-
volvendo atividades e ações sob gestão colabo-
rativa, ligados ao campo da Comunicação Social, 
além de atividades cineclubistas, de formação de 
público e publicações alternativas. É sócio-fun-
dador da produtora Parahybólica Cultural, onde 
elabora e gere projetos culturais, realiza eventos 
e desenvolve assessoria de imprensa. Esteve na 
Assessoria de Imprensa da Secretaria de Estado 
da Cultura da Paraíba entre 2013 e 2014.  Atual-
mente trabalha no Museu Casa do Artista Popular 
Janete Costa. É pesquisador vinculado ao Obser-
vatório de Políticas Culturais (Observacult/UFPB) 
e é mestrando no Programa de Pós-Graduação 
em Sociologia da UFPB (PPGS).
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Mais um
A Ordem dos Advogados do Brasil protocou 
ontem um pedido de impeachment contra o 
presidente Michel Temer.  Página 14
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Presidente da Casa, deputado Gervásio Maia, assina na próxima terça-feira o contrato para implantação do equipamento
O presidente da Assem-

bleia Legislativa da Paraíba 
(ALPB), deputado estadual 
Gervásio Maia (PSB), assina, 
na próxima terça-feira, (30), 
o contrato para a implan-
tação do Centro Adminis-
trativo do Poder Legislativo 
Estadual. A solenidade vai 
acontecer no prédio do Pa-
raíba Palace.

Gervásio informou que 
o novo Centro Administra-
tivo Legislativo permitirá 
reunir setores administra-
tivos da Casa, atualmente 
espalhados em diversos 
anexos. "Hoje, a parte ad-
ministrativa da Casa funcio-
na em vários endereços e a 
ideia foi exatamente a de 
concentrar grande parte das 
atividades do Poder Legis-
lativo em um mesmo local", 
ressaltou Gervásio.

Ainda de acordo com o 
presidente da Assembleia, o 
Paraíba Palace vai acomodar 
os setores da Assembleia Le-
gislativa, mas não trará cus-
tos adicionais em suas refor-
mas de adaptação.

"O Paraíba Palace não 
irá gerar despesas para a 
Casa, apenas a mudança, a 

Assembleia vai ganhar Centro 
Administrativo Legislativo  

Prédio do antigo Paraíba Palace vai abrigar os setores administrativos da Assembleia Legislativa que hoje estão espalhados em vários anexos. Medida vai trazer economia e conforto

Foto: Divulgação/ALPB

transferência dos móveis. O 
proprietário irá entregar as 
salas climatizadas e dimen-
sionadas dentro da necessi-

dade da Assembleia. Serão 
três pavimentos e penso que 
os servidores da asa ficarão 
trabalhando em um lugar 

bem mais confortável e ade-
quado", pontuou. 

As adequações reali-
zadas na estrutura física 

do prédio da Assembleia 
e a implantação do Centro 
Administrativo do Poder 
Legislativo, segundo o pre-

sidente, contribuem princi-
palmente para a permanên-
cia do Legislativo na Praça 
dos Três Poderes.

O secretário de Es-
tado da Receita, Marconi 
Frazão e o presidente do 
Tribunal de Contas do 
Estado (TCE-PB), André 
Torres Pontes, assinaram 
um convênio no prédio 
do Tribunal de Contas do 
Estado. 

De acordo com o 
convênio, o Tribunal de 
Contas do Estado da Pa-
raíba terá acesso às notas 
fiscais eletrônicas emiti-
das por fornecedores de 
mercadorias de qualquer 
Estado do Brasil para ór-
gãos públicos estaduais 
e municipais fiscalizados 
pelo TCE-PB.

Alcance - O convênio 
de cooperação técnica que 
os dois gestores assina-
ram cobre, amplamente, 
as notas fiscais eletr nicas 
emitidas para o Governo 
do Estado da Paraíba, Pre-
feituras Municipais da Pa-
raíba, Câmara de Vereado-
res, autarquias, empresas 
públicas e fundos admi-
nistrados por organismos 
estaduais e municipais. 

A disponibilização ao 
TCE ocorrerá por meio de 
WebService, no formato 
XML. O convênio também 
favorece o acesso mútuo 
a consultas de sistemas, 
extrações de bancos de 
dados e apurações espe-
ciais, conforme o caso, 
atinentes às compras pú-
blicas de mercadorias e 
produtos. Resultará desse 
mesmo convênio coope-
ração a criação de tabelas 
de preços de referência, 
a partir dos dados das 
notas fiscais eletrônicas, 
“para embasar ações de 
fiscalização e controle dos 

partícipes e para orientar 
e auxiliar na tomada de 
decisão dos gestores pa-
raibanos”.

Para o secretário da 
Receita Estadual, Marconi 
Marques Frazão, o convê-
nio entre o TCE e a Secre-
taria de Estado da Receita 
é um passo muito impor-
tante para transparência 
e para o controle dos gas-
tos públicos na Paraíba. 

nfim, com esse conv nio 
quem vai ganhar é a so-
ciedade e o contribuinte 
paraibano”, acrescentou 
o secretário. “É um passo 
indispensável ao acompa-
nhamento, em tempo real, 
das gestões públicas na 
Paraíba”, completou o pre-
sidente do TCE-PB, André 
Torres Pontes.

Além do secretário 
Marconi Frazão e do con-
selheiro André Torres 
Pontes, participaram da 
assinatura do convênio 
entre Receita Estadual e o 
TCE-PB: o secretário exe-
cutivo da Receita Estadual 
Leonilson Lins de Lucena; 
o secretário chefe da Con-
troladoria Geral do Esta-
do, Gilmar Martins; o de-
legado da Receita Federal 
do Brasil em João Pessoa, 
Marialvo Laureano; o che-
fe do Gabinete da Receita 
Estadual, Geraldo Leite; 
o promotor de Justiça e o 
coordenador do Grupo de 
Atuação Especial Contra 
o Crime Organizado, Oc-
távio Paulo Neto; a pro-
motora da Promotoria de 
Combate ao Crime Contra 
a Ordem Tributária, Rena-
ta Carvalho da Luz e o de-
putado estadual, Ricardo 
Barbosa.

Receita Estadual e 
TCE firmam convênio 

Câmaras da Paraíba repudiam 
preconceito de vereadora gaúcha 

Os vereadores da Câma-
ra Municipal de João Pessoa 

P  reagiram s afirma-
ções da vereadora de Far-
roupilha-RS, Eleonora Brolio 
(PMDB), como a que “nor-
destinos sabem se unir para 
roubar”, em pronunciamen-
to na última segunda-feira, 
(22). Quem puxou o assunto 
foi a vereadora Helena Ho-
landa (PP), que foi à tribuna 
da Casa registrar seu repúdio 
à parlamentar gaúcha por 
esta e outras afirmaç es ue 
a vereadora pessoense con-

siderou preconceituosa.
Helena Holanda enfati-

zou ue não aceita tais afir-
mações, que é mulher, está na 
política e há 45 anos, trabalha 
com pessoas com defici ncia 
e idosos. Para ela, investiga-
ções precisam ser realizadas 
e os culpados punidos, mas 
tudo não pode ser atribuído a 
um só segmento.

Bruno Farias (PPS) su-
geriu que a Mesa Diretora 
encaminhe um of cio  ma-
ra Municipal de Farroupilha 
para que a vereadora res-

ponda pelas afirmaç es pro-
feridas diante do Conselho 
de Ética da instituição. “Não 
cabe mais nessa quadra esse 
tipo de comportamento abso-
lutamente odioso e abominá-
vel”, posicionou-se. 

O vereador Marcos Hen-
riques (PT) concordou com a 
propositura de Bruno e disse 

ue afirmaç es como a da ve-
readora gaúcha fomentam o 
ódio, que vem se proliferando 
em todo o país e que todos de-
vem combater. Sandra Marro-
cos (PSB) destacou que respei-

ta muito o povo gaúcho e tem 
certeza que ele não se sente re-
presentado pela vereadora que 
tem uma “fala odiosa”. 

Raíssa Lacerda (PSD) su-
geriu a elaboração de um voto 
de repúdio coletivo à parla-
mentar gaúcha, com a assina-
tura de todos os parlamenta-
res. A vereadora Eliza Virgínia 
(PSDB) e os vereadores Tibé-
rio Limeira (PSB), Damásio 
Franca (PP) e Milanez Neto 
(PTB) também se pronuncia-
ram contra as afirmaç es da 
vereadora de Farroupilha.

Em Sousa, aprovado voto de repúdio

A Câmara Municipal da cida-
de de Sousa, Sertão da Paraíba, 
aprovou de forma unânime voto 
de repúdio contra declarações 
preconceituosas direcionadas a 
nordestinos da vereadora de Far-
roupilha. O pronunciamento da 
vereadora, Eleonora Brolio, do 
PMDB, se deu na tribuna do Poder 
Legislativo durante uma sessão 
pública e em pouco tempo ocupou 
espaços através da internet, o que 
motivou Câmaras de vereadores 
de várias cidades do nordeste a se 
manifestarem contra o posiciona-
mento da parlamentar.

Eleonora Brolio se dirigiu ao 
povo nordestino de forma pre-
conceituosa e discriminatória ao 
afirmar textualmente em discurso 
que circula nas redes sociais que, 
“os nordestinos sabem muito bem 
se unir para roubar. Eles sabem 
ganhar propina. Eu acho que eles 
sabem se unir para aumentar a 
corrupção. Isso eu acho que eles 

são donos. Talvez até eles não 
saibam nem falar muito bem, 
mas sabem roubar que é uma 
maravilha”.

O discurso intolerante re-
percutiu e o tema foi abordado 
através de debates na Câmara 
Municipal da cidade de Sousa com 
transmissão pelas emissoras de 
rádio e através da “Tv Câmara” 
via internet. O assunto foi levado 
a tribuna pelo presidente do Legis-
lativo sousense, Aldeone Abrantes 
(PTB), que lamentou a postura da 
colega de parlamento. 

“Apresento esse voto de repú-
dio contra as declarações infelizes 
dessa vereadora de uma cidade 
do Rio Grande do Sul. A região 
nordeste apesar de enfrentar 
dificuldades em decorrência da 
própria má distribuição de renda 
no decorrer da história é berço de 
incontáveis nomes da literatura, 
da música, do esporte. nosso 
potencial é fenomenal e estamos 
galgando espaços importantes na 
economia. não podemos permitir 
que posicionamentos mesquinhos, 

pobres, preconceituosos, discrimi-
natórios com o povo nordestino 
continuem a se espalhar”, disse.

Abrantes disse que o assunto 
foi tema de debate entre membros 
da União dos vereadores do Brasil 
que está incentivando que legisla-
tivos do nordeste inteiro aprovem 
voto de repúdio contra a vereado-
ra da cidade de Farroupilha.

“Estamos aqui para repudiar 
as declarações desse senhora. 
nesse momento muitos legislati-
vos do nordeste estão aprovando 
voto de repúdio contra esse com-
portamento desumano e discrimi-
natório contra o povo nordestino. 
Esse voto de repúdio aprovado 
aqui e de forma unânime será 
enviado à Câmara Municipal de 
Farroupilha, para demonstrar 
nossa insatisfação”, afirmou.

A vereadora gaúcha chegou a 
se desculpar em redes sociais ao 
afirmar que suas declarações se 
referiam aos políticos da região 
e não a povo do nordeste, mas 
o impacto negativo já estava es-
praiado pelas redes sociais.

George Wagner 
georgewagner1@gmail.com
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O que segura Temer?
Um presidente que foi alçado à condição 

de maior autoridade do país após conspirar 
contra a verdadeira detentora do mandato. 
Que ao assumir, monta um governo com qua-
se uma dezena de ministros investigados por 
crimes de corrupção, formação de quadrilha, 
desvio de dinheiro e o diabo a quatro, sem uma 
representação feminina e sem um negro, ou 
seja, um governo formado por homens bran-
cos e ricos (uma perfeita representação da eli-
te brasileira que nunca engoliu vê um filho do 
povo chegar à Presidência da república). Que 
começa a enfiar de goela abaixo, sem debater 
e sem ouvir a população, reformas que retiram 
direitos históricos e beneficiam apenas os em-
presários e o grande capital. Essas reformas, 
da forma como foram apresentadas, são rejei-
tadas pela grande maioria da população, não 
apenas pela classe trabalhadora. 

A forma como chegou ao poder, a maneira 
que escolheu a equipe, as medidas que adotou, 
o pensamento retrógrado com que se refere às 
mulheres, e muitas outras coisas, levam o go-
verno que é tocado por esse presidente a uma 
aprovação de menos de 10%.

Como se tudo isso não bastasse, um em-
presário que catapultou seus negócios na base 
da propina e da compra de políticos e autori-
dades, resolve mostrar a verdadeira face de 
nosso presidente. Agenda um encontro às es-
condidas, se passando por outra pessoa, perto 
da madrugada, e leva consigo um gravador. O 
resultado todo mundo já sabe.

O presidente ouve do empresário a confis-
são de todo tipo de crime, inclusive o de pagar 
propina para um presidiário em troca do seu 
silêncio, e o da compra de autoridades (dois 
juízes e um procurador). Nossa maior autori-
dade não se escandaliza em nenhum momen-
to, pelo contrário, o criminoso (o que está gra-
vando) ouve palavras de incentivo: "Tem que 
manter isso, viu"; "Ótimo, ótimo". 

Então temos: um presidente que chegou 
ao poder sem voto; com um governo que mais 
parece uma quadrilha; retirando direitos da 
população; machista; retrógrado; aprovado 
por menos de 10% dos seus governados e ago-
ra flagrado em alguns crimes.

O que segura então esse cidadão no Poder? 
é a pergunta que não quer calar.

A resposta pode ser dividida em duas 
partes. 

A primeira é a falta de grandeza, espírito 
público e caráter do presidente em renunciar, 
assumindo que não tem nenhuma condição 
ética, moral e política de permanecer no cargo.

E a segunda, é que quem colocou ele lá, 
ainda o mantém "vivo". Um Congresso com 
quase metade de seus membros nas duas Ca-
sas (Câmara e Senado) na mesma condição do 
presidente: rejeitado e investigado.

A queda de Temer representa uma derrota 
dupla para esse Congresso: o reconhecimento 
do erro de golpear uma presidente legitima-
mente eleita pelo voto popular (se houve cri-
me na campanha, a Justiça é quem deveria re-
tirá-la e não o Congresso) e o iminente efeito 
dominó, que acabaria derrubando todos que 
precisam acertar as contas com a Justiça e com 
o povo.

Esperemos para ver até quando essa du-
pla (presidente e Congresso) conseguem se 
sustentar.

Wéric
marcosweric@gmail.com

Marcos
No documento, a entidade argumenta que o presidente cometeu crime de responsabilidade e faltou com o decoro

A Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB) protocolou 
ontem na Câmara dos Depu-
tados pedido de impeachment 
do presidente Michel Temer.

No documento, a enti-
dade argumenta que o presi-
dente cometeu crime de res-
ponsabilidade e faltou com o 
decoro ao receber no Palácio 
do Jaburu o empresário Joes-
ley Batista, dono da JBS, um 
dos investigados na Opera-
ção Lava Jato.

O documento foi en-
tregue pessoalmente pelo 
presidente da OAB, Cláudio 
Lamachia, que chegou à Câ-
mara acompanhado por ou-
tros advogados integrantes 
do Conselho da Ordem. 

Lamachia disse que, 
mesmo sem a comprovação 
da legitimidade dos áudios 
gravados por Joesley, o pre-
sidente não negou a ocorrên-
cia do encontro.

A fita, o udio da con-
versa pode até mesmo ter 
sofrido alguma adaptação ou 
alguma interferência, mas o 
fato de o presidente da re-
pública, em seus dois pro-
nunciamentos e em entrevis-
ta para um jornal de ampla 
circulação nacional, não ter 
negado que houve os diálo-
gos, torna estes fatos abso-
lutamente incontroversos. 
E, portanto, na visão da OAB, 
nós temos aqui presente o 
crime de responsabilidade 
do senhor presidente da re-
pública.”, disse Lamachia ao 
chegar à Câmara.

Os áudios gravados por 
Joesley foram entregues à 
Procuradoria-Geral da re-
pública (PGr ), com a qual o 
empres rio firmou acordo 

Débora Brito 
Da Agência Brasil 

OAB protocola mais um pedido
de impeachment contra Temer

O presidente da OAB, Cláudio Lamachia, protocou pessoalmente, na Câmara, o pedido de impeachment de Temer

Foto: Lula Marques-AGPT

de delação premiada. As con-
versas estão sendo periciadas 
pela Polícia Federal por de-
terminação do Supremo Tri-
bunal Federal (STF). A perícia 
irá apontar se o áudio sofreu 
edição ou adulteração.

a petição, a A  afirma 
que o resultado da perícia 
não interfere na decisão da 
entidade. “Este voto não se 
pauta única e exclusivamen-
te no conteúdo dos mencio-
nados áudios, mas também 
nos depoimentos constantes 
dos inquéritos e, em espe-
cial, nos pronunciamentos 
oficiais e manifestaç es do 
Excelentíssimo Senhor Pre-
sidente da república Federa-
tiva do rasil ue confirmam 
seu conteúdo, bem como a 
realização do encontro com 
o colaborador”, diz trecho do 
documento.

Para Lamachia, um pro-
cesso de impeachment não 
traria desestabilização ao 
país. A OAB destaca ainda 
que, na conversa, Temer não 

repreendeu Joesley, quando 
o empresário relatou que es-
taria obstruindo o trabalho 
da Justiça, ao pagar propina 
a dois juízes e receber infor-
maç es privilegiadas de um 
procurador. A Ordem argu-
menta que o presidente de-
veria ter comunicado o fato 
às autoridades competentes.

Além do da OAB, 13 pe-
didos de impeachment já fo-
ram protocolados na Câmara 
desde o último dia 17.

A decisão da OAB pelo 
pedido de impeachment foi 
tomada pelo Conselho Ple-
no da entidade no ltimo fim 
de semana, por 25 votos a 1. 
Este é o terceiro pedido de 
afastamento de presidentes 
da república apresentado 
pela entidade. O primeiro, em 
conjunto com a Associação 
Brasileira de Imprensa (ABI), 
ocorreu em 1992, foi pelo 
impedimento de Fernando 
Collor. O mais recente, no ano 
passado, envolveu a então 
presidente Dilma rousseff.

Decisão 
A decisão de acatar, ou 

não, os pedidos e abrir um 
processo de afastamento de 
Temer é do presidente da Câ-
mara, rodrigo Maia (DEM-rJ). 

Líderes da oposição dis-
seram que, na próxima se-
mana, vão cobrar de Maia 
o acatamento do pedido e 
a instalação de uma comis-
são para analisá-lo. “Não é 
razoável que o presidente 
rodrigo Maia, para proteger 
seu aliado Michel Temer, es-
tenda a permanência dele no 
governo contra tudo e contra 
todos. O Brasil pede que a co-
missão de impeachment seja 
instalada”, disse o líder da 
rede, Alessandro Molon (rJ).

O líder do DEM na Câ-
mara, Efraim Filho (PB), 
disse que a presidência da 
Câmara não está fazendo 
“blindagem” do governo Te-
mer e ressaltou que não se 
pode “desprezar nenhum 
argumento” apresentado no 
contexto da crise política.

Ministros do TST entregam documento 
a Eunício criticando reforma trabalhista 

Uma comissão de mi-
nistros do Tribunal Superior 
do Trabalho (TST) entregou 
ontem (25) ao presidente 
do Senado, Eunício Oliveira 
(PMDB-CE), um documento 
de seis páginas com críticas 
à proposta de reforma traba-
lhista em tramitação na Casa.

Segundo o ministro 
Maurício Godinho Delgado, o 
documento, assinado por 17 
dos 27 membros do TST, traz 
consideraç es ur dicas fei-

tas com base em um estudo 
elaborado por esse grupo de 
ministros.

“Trouxemos um docu-
mento técnico, de colabora-
ção para o trabalho do Se-
nado que aponta no direito 
individual do trabalho uma 
série de medidas que redu-
zem imediatamente, e tam-
bém a médio prazo, uma sé-
rie de direitos consagrados 
na legislação atual , afirmou 
o magistrado.

Na avaliação da maioria 
dos ministros do TST, a pro-
posta em discussão, já apro-

vada pela Câmara dos Depu-
tados, “desestimula ou fecha 
de maneira muito forte” o 
acesso de pessoas simples e 
pobres do país à jurisdição. 
Outra crítica dos ministros é 
que o texto da reforma “re-
tira direitos e aumenta des-
proporcionalmente o poder 
empresarial e do emprega-
dor nas relaç es de emprego, 
além de desvirtuar a nego-
ciação coletiva trabalhista e 
enfraquecer o sindicalismo 
no país”.

Para Godinho, o proje-
to também retira direitos na 

negociação coletiva traba-
lhista. “Em vez de a negocia-
ção coletiva trabalhista ser 
um instrumento de elevação 
das condiç es de trabalho na 
vida social, passa a ser um 
instrumento de piora das 
condiç es de trabalho e, na-
turalmente, isso fere toda a 
história do direito do traba-
lho”, disse.

O governo trabalha para 
aprovar a reforma no Congres-
so Nacional e argumenta que 
as mudanças vão modernizar 
as relaç es de trabalho e gerar 
mais empregos no país.

Karine Melo
Da Agência Brasil

Plenário do Senado aprova MP que 
permite saques nas contas do FGTS

O plenário do Senado 
aprovou ontem a Medida Pro-
visória (MP) 763/2016, que 
permite o saque dos recursos 
das contas inativas do Fundo 
de Garantia do Tempo de Ser-
viço (FGTS) sem a carência de 
três anos exigida pela lei. Como 
não houve mudanças no texto 
já aprovado na Câmara, a MP 
será promulgada, sem neces-

sidade de sanção presidencial
O relator na comissão 

mista, senador Ataídes Oli-
veira (PSDB-TO), destacou 
a importância de o Senado 
consagrar a continuidade dos 
saques do FGTS, que, segun-
do ele,  beneficiou mais de 
1  milh es de trabalhadores 
e deve in etar, at  o final do 
calendário de saques, mais de 

  bilh es na economia.
“O dinheiro do saldo do 

FGTS dos trabalhadores já mo-
vimentou o mercado varejista, 
gerando muitos milhares de 
empregos , afirmou o senador.

A proposta dá a todo 
trabalhador que pediu de-
missão, ou teve o contrato de 
trabalho encerrado com justa 
causa até 31 de dezembro de 
2015, o direito ao saque das 
contas inativas de FGTS. Até o 
último dia 16, a Caixa Econô-
mica Federal pagou r$ 24,4 

bilh es aos benefici rios nas-
cidos entre janeiro e agosto.

O valor pago até então 
equivale a 84,3% do total 
previsto   bilh es  para 
as etapas já liberadas.

Com a iniciativa, o Poder 
Executivo pretende esvaziar 
o apelo de aç es na ustiça 
que pleiteiam a correção da 
conta vinculada de cada tra-
balhador pelo índice da pou-
pança, que paga 6% ao ano.

Da Agência Brasil



UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - SEXTA-FEIRA, 26 de maio de 2017 15
Mundo

Membros da organização também concordaram em fortalecer os investimentos na luta contra o terrorismo  

Os líderes da Organi-
zação do Tratado do Atlân-
tico Norte (Otan) apoiaram  
ontem a ideia de a Aliança 
fazer parte da coalizão in-
ternacional que atua contra 
o grupo terrorista Estado 
Islâmico (EI). Além das no-
vas medidas para adesão à 
luta antiterrorista, os líderes 
concordaram em fortalecer 
o compromisso de atingir a 
meta de investimento de 2% 
do PIB dos seus países em 
Defesa para 2024. A informa-
ção é da Agência Efe.

“Os líderes da Otan ado-
taram os planos para comba-
ter o terrorismo e melhorar 
a repartição de encargos da 
organização”, informou no 
Twitter a porta-voz da Alian-
ça, Oana Lungescu. A decisão 
foi tomada pelos 28 chefes 
de Estado e de Governo reu-
nidos em Bruxelas.

Para combater mais efi-
cazmente o terrorismo inter-
nacional, como exige o pre-
sidente americano Donald 
Trump, a Otan integrará a 
coalizão liderada pelos Esta-
dos Unidos contra o Estado 
Islâmico no Iraque e na Síria, 
e da qual já faziam parte os 
28 membros da organização, 
mas cada um a título indivi-
dual e não como parte da es-
trutura da Otan.

Por outro lado, a Aliança 
não terá, dentro desta coali-
zão, nenhum papel de com-
bate, confirmou ontem o se-
cretário-geral da Otan, Jens 
Stoltenberg. A ideia é que a 
Aliança aumente o seu apoio 
prático à coalizão: o avião 
de vigilância Awacs da Otan, 

que oferece informações du-
rante o vôo, aumentará suas 
horas de operação, haverá 
mais troca de informações e 
a aliança emprestará suas ca-
pacidades de reabastecimen-
to em voo.

Também como parte do 
plano para reforçar as ativi-
dades contra o terrorismo, 
a Otan criará uma célula 
de inteligência que estará 
situada em sua sede para 
compartilhar informações, 
entre outros assuntos, sobre 
combatentes estrangeiros, 
nomeando um coordenador 
especial antiterrorismo.

Os chefes de Estado e de 
Governo da Aliança Atlântica 
se mostraram a favor de re-
forçar o compromisso feito 
na Cúpula de Gales de 2014 
de chegar em uma década ao 
objetivo de destinar 2% do 
PIB a despesas em Defesa.

O Governo de Trump ti-
nha insistido em uma “repar-
tição mais justa” e pediu pla-
nos nacionais para o final de 
ano, nos quais os países de-
talhariam como chegariam a 
esse objetivo.

A crítica estava dirigida 
especialmente ao Canadá e à 
maioria de aliados europeus, 
que investiram 1,47% do seu 
PIB em despesa militar em 
2016, segundo estimativas 
da Otan, ainda que o conjun-
to dos seus membros tenha 
aumentado o orçamento em 
Defesa em 3,8%.

Os aliados deverão in-
formar não só sobre seus 
orçamentos militares, mas 
também sobre os planos 
de participação e suas con-
tribuições às operações da 
Otan.

Da Agência EFE 

Líderes da Otan apoiam coalizão 
para combate ao Estado Islâmico 
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Servidores Públicos das diversas Secretariais, para serem consumidas sob demanda. Informações: 
no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (83) 36291078. Email: cplsaomigueldetaipu@gmail.com: Edital: www.tce.pb.gov.br
São Miguel de Taipu - PB, 25 de Maio de 2017

FLAVIO COSTA DE LIMA
P  O

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE POMBAL

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
 TERMO DE ADJUDICAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00027/2017

 OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA LOCAÇÃO E MANUTENÇÃO 
SISTEMA DE INFORMÁTICA (CONTABILIDADE E PORTAL TRANSPARÊNCIA), DESTINADO A 
MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DA PREFEITURA MUNICIPAL DE POMBAL,

 A PREGOEIRA OFICIAL DO MUNICÍPIO DE POMBAL, ESTADO DA PARAÍBA, no uso das 
atribuições que lhe foram conferidas através da Portaria nº 00081/2017, de 03/02/2017, e observadas 
as disposições da Lei Federal nº 10.520, de 17 de julho de 2002, Decreto Municipal nº 1.353, de 26 
de Março de 2009 e subsidiariamente da Lei Federal nº. 8.666, de 21 de junho de 1993,

R E S O L V E:   
ADJUDICAR o resultado da licitação, modalidade Pregão Presencial nº 00027/2017, que 

objetiva: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA LOCAÇÃO E MANUTENÇÃO 
SISTEMA DE INFORMÁTICA (CONTABILIDADE E PORTAL TRANSPARÊNCIA), DESTINADO A 
MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DA PREFEITURA MUNICIPAL DE POMBAL, com base nos 
elementos constantes do processo correspondente, a: 

-PUBLIC SOFTWARE INFORMATICA LTDA ME.
07.553.129/0001-76.
Valor: R$ 42.456,00.

 Pombal - PB, 24 de Maio de 2017.
VIVIANNI ASSIS GALDINO

P  O

Da AFP  

Com o resgate dos 2.300 refugiados, sobe para 5.900 o número de pessoas socorridas no Mar Mediterrâneo desde a última terça-feira, segundo o governo italiano 

Foto: Reprodução/Internet

Guarda costeira italiana resgata
2.300 refugiados no Mediterrâneo

Cerca de 2.300 refu-
giados foram resgatados 
ontem) ao largo da costa 
da Líbia e dois outros fo-
ram encontrados mortos, 
enquanto as vítimas e so-
breviventes da tragédia de 
quarta-feira viajavam para 
a Itália, anunciou a guarda 
costeira italiana.

 Estes resgates elevam a 
mais de 5.900 o número de 
pessoas socorridas desde 
terça-feira (23), enquanto as 
duas vítimas se somam aos 
35 mortos, incluindo uma 
dúzia de crianças, cujos cor-
pos foram recuperados na 
quarta-feira depois que cen-
tenas de migrantes caíram 
na água.

 “Concluímos nossa 12a 
e última missão de resgate 
para hoje e contabilizamos 
1.449 pessoas a bordo”, tui-
tou a organização Médicos 
Sem Fronteiras, que divul-
gou imagens dos migrantes 
amontoados em seu navio 
Prudence.

 “Onde estão os navios 
europeus?”, questionou a 
ONG no início do dia.

 As outras operações de 
resgate dessa quinta-feira 
foram realizadas pelas em-
barcações da guarda costeira 
italiana e navios comerciais.

 Ao mesmo tempo, o 
Phoenix da ONG Moas se di-
rigia para o porto de Croto-
ne, no sul da Itália, com 598 
migrantes e 33 cadáveres 
recuperados na quarta-feira, 

de acordo com um comuni-
cado da ONG.

 Na última quarta-feira,  
os ativistas da Moas distri-
buíam coletes salva-vidas 
para os passageiros de um 
barco de madeira com 750 
pessoas a bordo, quando 
uma forte onda jogou cerca 
de 400 na água.

 Cerca de 700 sobrevi-
ventes foram resgatados, 
principalmente pelo Phoe-
nix. Mas um homem sucum-
biu aos seus ferimentos, 
enquanto três gravemente 
feridos e uma mulher grávi-
da de nove meses precisa-
ram ser evacuados para um 
navio militar italiano.

 “Não há palavras para 
descrever o que acontece 
no Mediterrâneo neste mo-

mento. É uma tragédia ter-
rível que continua a se des-
dobrar às portas da Europa”, 
denunciou Chris Catrambo-
ne, fundador da Moas e pre-
sente a bordo.

 Na véspera da cúpula 
do G7 em Taormina, na Sicí-
lia, o MSF apelou os líderes 
das grandes potências a as-
sumir “compromissos cora-
josos para alcançar políticas 
de migração humanas e de 
longo prazo”.

 Desde o início do ano, 
a Itália viu desembarcar 
mais de 50.000 migrantes 
em suas costas, sem contar 
aqueles resgatados nos últi-
mos dias, enquanto mais de 
1.400 outros morreram ou 
desapareceram no mar de 
acordo com a ONU.

Papa pode mediar crise
entre as duas Coreias

Ex-premier da Grécia 
é ferido em explosão

Cidade do Vaticano  - O 
aticano confirmou ontem ue 

o novo presidente sul-coreano, 
o católico Moon Jae-in, enviou 
uma carta ao papa Francisco 
há dois dias. Apesar da Santa 
Sé não revelar o conteúdo da 
carta, aumentam as suspeitas 
de ue o pont fice possa me-
diar a crise entre a Coreia do 
Sul e sua vizinha do Norte. 

A imprensa de Seul já co-
menta que Moon teria pedido 
ajuda a Francisco para tentar 
uma reconciliação na penín-

sula coreana, dividida desde a 
guerra de 1950. Enquanto Seul 
fora apoiada por seus aliados 
norte-americanos e britânicos, 
Pyongyang recebeu suporte da 

nião Sovi tica no conflito. s 
dois países permanecem ad-
versário,) ideológicos e a ten-
são na região é constante. 

De acordo com a vice-di-
retora da Sala de Imprensa 
do Vaticano, Paloma Ovejero, 
a carta foi entregue ao papa 
através do presidente da 
Conferência Episcopal da Co-
reia do Sul, o arcebispo Hygin 
Kim Hee-jong.   

Da Agência Ansa

Da Agência EFE Da Agência EFE

Atenas - O porta-voz do 
Governo grego, Dimitris Tza-
na opulos, confirmou nessa 
quinta-feira que a vida do 
ex-primeiro-ministro da Gré-
cia, Lucas Papademos, ferido 
após uma explosão ocorrida 
dentro do seu veículo blinda-
do no centro de Atenas, não 
corre perigo.

 “Fui informado sobre o 
estado de saúde de Papade-
mos e de seus dois guardas. 
O estado de todos é estável 
e estão sendo realizados os 
exames médicos necessários. 
Desejamos ao senhor Papa-
demos sua pronta recupera-
ção”, declarou Tzanakopulos 
no hospital.

 Papademos e seus dois 
acompanhantes foram leva-
dos ao hospital de Evangelis-
mos, próximo ao local da ex-
plosão, que ocorreu às 18h30 
(12h30, em Brasília), aparen-

temente após o ex-premiê 
abrir um pacote-bomba.

 A polícia, que mantém a 
zona cercada, nem confirmou 
e nem descartou que tenha 
se tratado de um atentado.

 “Estamos em estado de 
choque. Espero que tudo cor-
ra bem com o senhor Papa-
demos. Condenamos o aten-
tado”, reagiu o ministro de 
Política Digital, Nikos Papas.

 “Condeno com força 
o atentado covarde contra 
o ex-premiê Lucas Papade-
mos”, disse o líder da oposi-
ção Kyriakos Mitsotakis.

 Lucas Papademos foi 
ex-governador do Banco da 
Grécia e ex-vice-presidente 
do BCE, além de ter dirigido 
o governo de união nacional 
que aprovou o segundo res-
gate ao pa s. le ficou no po-
der de novembro de 2011 a 
maio de 2012, após a queda 
do governo de Giorgos Pa-
pandreou.

O G7, grupo formado 
pelas sete economias mais 
industrializadas do pla-
neta, reúne-se nesta sex-
ta-feira, na cidade italiana 
de Taormina, para abordar 
desafios como o terroris-
mo e alcançar consensos 
na luta contra a mudança 
climática e no comércio ex-
terior, políticas que estão 
sendo revistas pelo gover-
no dos Estados Unidos. 

O município da Sicília 
acolherá até sábado (27) 
os líderes das sete econo-
mias mais industrializadas 
do planeta, o G7, que de-
têm 32,2% do  Produto In-
terno Bruto (PIB) mundial: 
Alemanha, Canadá, Esta-
dos Unidos, França, Itália, 
Japão e Reino Unido.

O grupo aparecerá 
renovado porque quatro 
de seus dirigentes estarão 

presentes pela primeira 
vez: os presidentes Donald 
Trump, dos Estados Uni-
dos,  Emmanuel Macron, 
da França e os primeiros-
ministros Theresa May, do 
Reino Unido, e Paolo Gen-
tiloni, da Itália.

Em torno da mesa do 
G7 também se sentarão o 
presidente do Canadá, Jus-
tin Trudeau, e o primeiro-
ministro japonês, Shinzo 
Abe, bem como os presi-
dentes da Comissão Euro-
peia e do Conselho Euro-
peu, Jean-Claude Juncker 
e Donald Tusk, respectiva-
mente.

Todos eles serão re-
cebidos hoje de manhã no 
teatro grego de Taormina 
às 11h30 (hora local, 6h30, 
em Brasília) para dar início 
de maneira oficial  c pu-
la, que será dividida em 
seis sessões de trabalho no 
Hotel San Domenico.

Cúpula do G7 debate
terrorismo e clima
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